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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
ORÇAMENTO

Na próxima Sessão Ordinária da Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso será lido em plenário o
Projeto de Lei que estima receita e fixa despesas para
o exercício do próximo ano, o Orçamento de 2022. A
proposta após ser aceita em plenário será distribuída a
todos os vereadores e debatida entre toda as comissões
da casa, com direito a realização de Audiência Pública
para que representantes da sociedade paraisense
possam apresentar sugestões. É a primeira vez que a
atual administração elabora a peça orçamentária e como
é sabido, ela é peça fundamental para que se consiga
realizar serviços à população, além de manter a máquina
pública funcionando sem nenhum problema.

ENXUTO
De acordo com as primeiras informações o valor total

do orçamento estimado para 2022 é de R$ 332 milhões.
Na divisão do bolo o Executivo terá R$ 292.759.512,00,
enquanto que o orçamento da Câmara é previsto em
R$ 9 milhões e do Inpar (Instituto de Previdência do
Servidor de São Sebastião do Paraíso) é de R$
30.771.112,00. Destes valores também são derivadas
as fichas relativas a que cada pasta da administração
deverá trabalhar financeiramente no próximo ano.
Certamente que os vereadores farão alterações e
ajustes que acharem pertinentes. Até o final do ano
deverá ocorrer a votação final para que a lei
orçamentária possa ser sancionada e colocada em
execução a partir de 1º de janeiro próximo.

MUDANÇAS
O prefeito Marcelo Morais anunciou e já está sendo

pesquisado pela administração municipal um novo local
para a realização da vacinação com o imunizante da
Phizer. Até então tem sido usado o Posto de Puericultura
para o armazenamento do material e também para a
aplicação das doses. Como se sabe, essa vacina exige
maiores cuidados em seu manuseio e armazenamento,
razão pela qual não pode ser utilizada no drive-thru na
Arena Olímpica. A intenção é ter um novo local onde
seja possível armazenar e também atender a população
dentro dos padrões exigidos.

RECLAMAÇÕES
A mudança no local, saindo do Posto de Puericultura

para um novo endereço se deve a constantes
reclamações de comerciantes da região. Isto porque
quando da realização do drive-thru na Rua Gedor
Silveira, no centro da cidade, o trânsito é interditado
em algumas vias para possibilitar o deslocamento de
quem quer vacinar. Com isso as queixas têm sido
inevitáveis sobre prejuízos. Em um ano em que já houve
tantas restrições o objetivo da mudança do local das
vacinas é prejudicar menos os comerciantes. Expectativa
então para que se encontre um local adequado e
descentralizado para a imunização. Quando a economia
se sobrepõe a saúde e a vida, não há muito o que fazer.

COMEMOROU
A comunidade escolar ligada a Escola Municipal

Campos do Amaral comemorou a decisão da adminis-
tração em determinar a realização de obras de reforma
no estabelecimento. De acordo com a proposta serão
restauradas as redes hidráulica, elétrica, telhado, piso,
paredes, calçada, sanitários, portas e janelas. Conforme
anunciado, serão investidos cerca de R$1,8 milhão na
restauração do prédio tombado pelo patrimônio municipal.
Trata-se de um anseio da comunidade escolar, que estava
preocupada com a segurança das crianças que estudam
no local. A estimativa é de que a entrega da obra aconteça
em março do próximo ano.

ESTRADAS
Faz alguns dias que o prefeito Marcelo Morais

percorreu durante todo um final de semana boa parte
das estradas rurais do município que possui mais de
dois mil quilômetros de extensão. Do passeio rural saiu
a decisão para que a prefeitura inicie de imediato as
obas de manutenção de alguns trechos já visando
conservar as vias para o período de chuvas. Parale-
lamente estão ocorrendo os trabalhos de reparos de
pontes e mata-burros da região. Pelo anunciado alguns
trechos conhecidos como encravadouros serão
realizadas obras de calçamento como forma de
solucionar os problemas existentes. Além de beneficiar
o trânsito das pessoas que residem ou necessitam
passar por estes locais e iniciativa beneficia diretamente
a escoação da produção agrícola do município.

GRATIDÃO
Representando a Câmara Municipal de São

Sebastião do Paraíso, o presidente Lisandro Monteiro
e o vereador José Luiz das Graças participaram da
solenidade de inauguração de obras da Universidade
Federal de Lavras - UFLA. Ao lado do secretário
municipal de Educação, Ciência e Tecnologia de São
Sebastião do Paraíso, Cícero Barbosa, os vereadores
participaram do descerramento das placas que marcou
a inauguração dos novos espaços. O presidente
Lisandro Monteiro, destacou que esse é mais um passo
dado na conquista do campus da UFLA em Paraíso. “A
palavra é de gratidão por confiarem na Câmara
Municipal, que na gestão anterior começou os trâmites
para que isso se tornasse realidade. E, hoje, temos a
grande honra de representar o Legislativo e sermos os
primeiros a inaugurar as placas do campus no
município”, disse.

AGORA É LEI
Foi sancionada e já é Lei Municipal a proposta que

obriga as empresas responsáveis pela instalação e
manutenção da rede aérea de fiação a remover os cabos
e a fiação quando em excesso e sem uso. Qualquer
cidadão, entidade da sociedade civil ou representante
do Poder Público também pode solicitar a retirada dos
cabos, o que deve ser feito em até 48 horas a partir do
protocolo de solicitação. Caso isso não seja cumprido,
a empresa será multada em R$ 500 a cada 12 horas
que o problema persistir. A lei é de autoria do vereador
Pedro Delfante (PL).

DOULA
O Executivo Municipal sancionou o Projeto de Lei que

garante a presença de doulas em maternidades, casas
de parto e estabelecimentos hospitalares congêneres,
da rede pública e privada do município, durante todo o
período de trabalho de parto, parto e pós-parto
imediato, sempre que solicitadas pela parturiente. A
legislação também impede que o estabelecimento de
saúde cobre pela presença dessa profissional. Para
defender a proposta, a doula e educadora perinatal
Amanda Jeremias de Aquino fez uso da Tribuna Livre
na sessão ordinária do dia 16 de agosto. Ela, que é
mãe de três filhos, esclareceu que a doula atua no
cuidado com a gestante e com o recém-nascido depois
do trabalho de parto.

VETA ZEMA
OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Desde que os aplicativos de ônibus surgiram, os bra-
sileiros puderam viajar com mais conforto e segurança e
pagando, muitas vezes, menos da metade do preço. Mi-
lhares de microempreendedores, donos de pequenas
empresas de frete (devidamente cadastradas e fiscali-
zadas pelo DER), passaram a ter mais clientes, renda e
comida na mesa. E ainda geraram dezenas de milhares
de empregos.

A ideia é muito boa e gera tantos benefícios para
passageiros, empreendedores e trabalhadores que uma
empresa pioneira do setor, de dois mineiros que come-
çaram com um investimento de R$20 mil, há quatro anos,
hoje patrocina Galo e Cruzeiro e planeja investimentos
de R$100 milhões em Minas.

A ideia é tão boa que passou a incomodar os gran-
des empresários de ônibus, que, durante décadas, mo-
nopolizaram o setor e construíram seus lucros sobre uma
clientela sem opções, forçada a pagar o preço que fos-
se se precisasse viajar. E então veio a reação para aca-
bar com os aplicativos e a concorrência.

Primeiro, uma decisão ilegal do TCE-MG suspendeu o
decreto do governador que aumentou a concorrência no
setor. Na sequência, a ALMG revogou esse mesmo de-
creto e propôs um PL para acabar com a concorrência e
com os aplicativos, que foi votado na semana passada.

Ao longo da tramitação do projeto tentei mostrar aos
colegas como ele era ruim. Apresentei comparativo de

preços de viagens na rodoviária e nos aplicativos para
cada deputado, sinalizando como o projeto faria mal para
a região que eles representam. Ainda assim, o projeto
foi aprovado, por 34 votos a 21.

Uma vitória amarga para quem votou a favor, pois o
preço político que pagarão em suas bases por aprova-
rem algo tão prejudicial ao povo deverá ser elevado. Uma
derrota cheia de esperança para aqueles que, como eu,
tanto trabalharam para evitar o pior. E a esperança tem
número: 34.

Na votação de primeiro turno, 42 deputados disse-
ram SIM ao péssimo projeto. No segundo turno, 34, e 34
votos não são suficientes para derrubar um veto do go-
vernador caso ele tope o desgaste com a Assembleia
para fazer o que é o certo. Seriam necessários 39.

O mesmo trabalho que fiz para tentar barrar o proje-
to, farei para que o governador dê o veto. Dele, não
espero nada diferente disso e ficarei terrivelmente de-
cepcionado caso não o faça.

Não há desejo de boa relação com a Assembleia que
justifique concordar em fazer o povo pagar o dobro para
viajar, e o povo já deixou muito claro que deseja concor-
rência e liberdade em mais de 15 mil comentários deixa-
dos nas redes do governador em menos de dois dias,
todas com uma só mensagem: #vetaZema.

(Hoje em Dia 06/09/2021)
Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em

Direito Tributário e deputado estadual, coordenador
da Frente Parlamentar pela Desburocratização
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Há momentos muito difí-
ceis que parecem insuportá-
veis, cheios de problemas e
dores, que se prolongam pare-
cendo intermináveis, e ignora-
dos pelos mais próximos afe-
tos, mas não ignorados por
Deus. Ele sabe de tudo.

Muitas vezes, sentirás a
beira de abismos profundos,
em desespero e por todos
abandonados.

No entanto, não te encon-
trarás a sós, porque dentro de
teu suplício, Deus sabe de tudo,
o que te acontece.

Injustiçado e sob o estigma

• Dos Leitores •
Deus sabe de tudo!

de calúnias destrutivas, quan-
do experimentando incomum
angústia, e estas a ponto de
desistir da luta, confiar mais um
pouco, e esperas, porque Deus
sabe de tudo.

Se és vitimado por uma cru-
el surpresa do destino, não te
revoltes, por que Deus sabe de
tudo!

Sempre deixes te conduzir
por Deus, porque Sua miseri-
córdia e sabedoria, sempre es-
tão marcando teu caminho com
as pegadas de luz, e Ele sabe
de tudo!...

Marene Lizareli Paes

O MOTIVO
e o momento

"Existem duas coisas
importantes na vida: o moti-
vo e o momento. Você pode
ter várias vezes o mesmo
motivo, mas nunca terá o
mesmo momento".

Apreciar uma flor. O can-
to dos pássaros. As cores do
arco - íris. O pôr do Sol. O
nascer da Lua... Se você ain-
da enxerga e tem a precisão
de curtir com olhar vívido!
A natureza nos proporciona
lindas maravilhas. Veja, apre-
cie se ainda tem o poder da
visão. Como é triste a escu-
ridão, não enxergar nada,
principalmente se antes já
fôramos capazes.

O motivo é este e o mo-
mento é agora, se ainda
pode. Há pensamentos que
são orações, acreditem!
Momentos nos quais qual
seja a posição do corpo -
deitado numa cama e ou só
ou acompanhado, pensativo
tentando descobrir o 'porque'
- a sua alma estará de joe-

lhos (Victor Hugo: romancis-
ta, poeta, ensaísta e estadis-
ta francês).

Por que, por que. Há
motivos na vida para sentir-
mos saudades de certos
momentos da nossa vida e
de certos momentos de pes-
soas que passaram por ela.
(Essa é do poeta e cronista
mineiro de Itabira, Carlos
Drumond de Andrade).

São as crianças que sem
falar nos ensinam as razões
para viver. Elas não têm sa-
beres a transmitir, no entan-
to sabem o essencial da vida:
(do arcebispo emérito de
Olinda e Recife e um dos
fundadores da CNBB, Dom
Hélder Pessoa Câmara).
Para viver é preciso viver o
momento!

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

O TEMPO
O tempo encanta-me
O tempo leva-me como o vento
Como um fantástico amigo
Acredito que isto acontece
Com todos que observam a natureza
Com toda sua magia e beleza

O tempo leva-me à reflexão
E acompanha sem perturbar
A lida do meu dia a dia
Como um bom companheiro
O tempo enche-me de indagação
Sobre tudo o que acontece, sem aflição

O tempo transforma-me...
Estou sempre repleta de reflexões
Que transbordam-me de experiências
Como também de observações
Analisando o tempo fico cheia de emoção
Sobretudo com os desafios
Que muito bem fazem ao meu coração!

Bernadete Aguiar - Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL
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O presidente da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, Lisandro José Monte-
iro, confirmou que foi procu-
rado por representantes do
IBGE (Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística) para
cessão e montagem de instala-
ções para o órgão visando a re-
alização do censo populacional
em 2022. A pesquisa que de-
veria ser realizada em 2020, em
todo o país, foi adiada por duas
vezes. "Agora acredito que vai
acontecer de verdade e tenho
certeza de que nós vamos sair
dos 70 mil habitantes", disse o
vereador.

"O pessoal esteve aqui para
uma reunião e vão retornar se-
mana que vem para darmos
continuidade nas conversa-
ções", comentou Lisandro.
Durante as primeiras tratativas
foi falado a respeito da cessão
de salas, além de outras insta-
lações da Câmara para que pos-
sa ser montado no município
um escritório de atendimento
do instituto no município parai-
sense.

Lisandro José Monteiro
lembrou que o censo populaci-
onal deveria ter acontecido em
2020, mas foi adiado em duas
oportunidades. "Na primeira
vez foi a questão da pandemia
que atrapalhou. Depois era para
ter sido neste ano e acabou não
ocorrendo por falta de orça-
mento do Governo Federal o
que acabou impossibilitando a
realização da pesquisa", expli-
ca.

Desde o dia 1º de setembro
que o IBGE iniciou em Paquetá
(RJ) a realização do primeiro
teste de campo para o Censo
Demográfico 2022 após o iní-
cio da pandemia de Covid-19.
O trabalho prosseguirá até o dia
30 de outubro e representa um
marco inicial para uma série de
outros testes que preparam o
início da coleta do Censo ano
que vem, em 1º de junho de
2022.

Ainda em relação à pesquisa
Lisandro comentou que deve-
rão trabalhar no município uma
equipe de 69 recenseadores que
deverão ser contratados medi-
ante processo seletivo.

Há cerca de 15 dias foi
divulgada uma estimativa de
crescimento populacional dos
municípios brasileiros, que
apontou que em São Sebastião
do Paraíso existem 71.915 ha-
bitantes.

Quanto ao número popula-
cional da cidade o presidente
da Câmara ironizou em tom
descontraído. "Agora podere-
mos fiscalizar o trabalho deles
e vamos sair dos 70 mil", co-
mentou.

Sobre os números divulga-
dos pelo IBGE quanto à esti-
mativa da população de São
Sebastião do Paraíso recente-
mente divulgada, o prefeito
Marcelo Morais disse que está
sendo feito "um levantamento
técnico a ser encaminhado para
o IBGE questionando os núme-
ros apresentados. Vamos fazer
isso de maneira formal".

Lisandro diz
que IBGE já cria

estrutura do censo
populacional de

Paraíso em 2022
O vereador Antônio César

Picirilo apresentou à Câmara
Municipal, projeto de lei que
cria programa de Incentivo à
avicultura, apicultura e pisci-
cultura para atender agricul-
tores familiares e empreende-
dores familiares rurais do mu-
nicípio de São Sebastião do
Paraíso com o objetivo de fo-
mentar a criação de aves, abe-
lhas e peixes, visando a pro-
dução em escala industrial e
comercial.

Toninho propõe seja esta-
belecida parceria do municí-
pio com proprietários rurais,
agricultores e empreendedo-
res familiares que se inscre-
verem no programa. Uma das
condições, conforme o proje-
to é que “não detenha, a qual-
quer título, área maior que 50
hectares, tenha renda famili-
ar predominantemente vinda
de atividades econômicas do
estabelecimento ou empreen-
dimento rural.

Por sua vez o município
executará os serviços em par-
ceria com os produtores rurais
para a implantação de no má-
ximo duas unidades de propri-
edade ao ano, após prévia aná-
lise e aprovação pela Secre-
taria Municipal de Desenvol-
vimento Agropecuário e Meio
Ambiente.

De acordo com o projeto
de lei de Toninho Picirilo, o

Picirilo propõe parceria
de incentivo à avicultura,
piscicultura e apicultura

Reprodução

projeto técnico e estudo de
viabilidade será fornecido pela
Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Agropecuário e
Meio Ambiente, ou órgão es-
tadual ou federal, ligado à agri-
cultura.

Agricultores que já possu-
em atividade de avicultura,

apicultura e piscicultura insta-
lada no município e desejarem
se inscrever no programa.

“Ao tratar da política
agrária e agrícola o município
deverá desenvolver progra-
mas objetivando a permanên-
cia da população na área ru-
ral, aplicando recursos previ-

amente orçados em progra-
mas de desenvolvimento
agropecuário, incentivo à pro-
dução, melhoria nas condições
de vida, infraestrutura rodovi-
ária energética de comunica-
ção e lazer”, justifica Picirilo.

O projeto está em
tramitação na Câmara.

Vereador Antônio César Picirilo

A Organização Mundial de
Saúde Animal (OIE) publicou,
nesta segunda-feira (6), os in-
formes de notificação imedi-
ata referentes aos dois casos
atípicos de Encefalopatia Es-
pongiforme Bovina (EEB),
em frigoríficos de Minas Ge-

NOTA OFICIAL
OIE conclui análise de
casos atípicos de EEB

Brasil mantém classificação de risco insignificante para a doença

rais e de Mato Grosso. Com
isso, diante dos resultados ob-
tidos, esses casos foram con-
cluídos por não representarem
risco para a cadeia de produ-
ção bovina do país.

Os informes foram apre-
sentados pelo Serviço Vete-

rinário Oficial do Brasil. Os
casos ocorreram de forma in-
dependente e isolada e foram
confirmados pelo laboratório
de referência internacional
da OIE, localizado no Cana-
dá, na última sexta-feira (3).

O Ministério da Agricultu-

ra, Pecuária e Abastecimen-
to (Mapa) reforça que o Bra-
sil mantém sua classificação
como país de risco insignifi-
cante para a doença, não jus-
tificando qualquer impacto no
comércio de animais e seus
produtos e sub-produtos.
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Por Alex Rodrigues

Repórter da Agência Brasil
Brasília

Representantes do Fórum
de Governadores se reuniram
hoje (2), em Brasília, com o
presidente do Senado, Rodrigo
Pacheco, a fim de reafirmar o
compromisso dos chefes dos
Poderes Executivos estaduais
e do Distrito Federal com os
valores e as instituições demo-
cráticas.

Sem participações por
videochamadas, o fórum foi
representado pelos governado-
res Helder Barbalho (PA);
Ibaneis Rocha (DF); Reinaldo
Azambuja (MS); Renato
Casagrande (ES); Romeu
Zema (MG) e Wellington Dias
(PI).

Após o fim da reunião, o
presidente do Senado disse a
jornalistas que, como "casa de
representação política do país",
o Congresso Nacional tem que
estar aberto a ouvir os gover-
nadores sobre "temas relativos
à democracia".

"Esta manifestação dos go-
vernadores, sem fulanizar, sem
agredir, sem especificar [no-
mes] e sempre preservando
este conceito tão importante
para a Nação, que é a preser-
vação do Estado Democrático
de Direito - esta manifestação
é muito bem recebida pelo Con-
gresso Nacional", acrescentou
Pacheco ao classificar o regi-
me democrático como um "ati-
vo nacional".

"É muito importante que
todos estejamos unidos, respei-
tando as divergências, buscan-
do consensos, convergências,
mas [preservando] um aspec-
to que, para nós, é inegociável:
a democracia. Esta é uma rea-
lidade. A democracia, assim
como o Estado de Direito, é
inegociável, e a sociedade já
assimilou estes conceitos, es-
tes valores nacionais, de modo
que estaremos sempre unidos
no propósito de preservar a
democracia no nosso país",
declarou Pacheco, convocan-
do os agentes públicos ao diá-
logo.

"Não é possível interrom-
per o diálogo com nenhum dos
Poderes, com nenhuma insti-
tuição ou deixar de ouvir os
governadores".

Ao lado de Pacheco e dos
demais governadores, Ibaneis
Rocha destacou que, já na reu-
nião anterior, de 23 de agosto,
o fórum já tinha manifestado
preocupação com o
"esgarçamento das relações
entre os Poderes".

"Isto [a preocupação] é unâ-
nime, independentemente da
coloração partidária. Há uma
unanimidade quanto ao senti-
do de que temos todos que ca-
minhar juntos pela democracia.
Isto foi reafirmado hoje, na
presença do presidente do Se-
nado", declarou Rocha, co-
mentando que a situação de ins-
tabilidade política gera impac-
tos negativos para a economia
brasileira.

REFORMAS
Além de almejarem

distensionar as relações entre
os poderes Executivo,
Legislativo e Judiciário, os go-
vernadores também apontaram
a importância de o Congresso
Nacional aprovar uma reforma
tributária que simplifique a tri-
butação, evite a guerra fiscal
entre as unidades federativas e
favoreça o ambiente de negó-
cios.

Para Pacheco, a demanda
dos governadores por uma
melhor distribuição dos recur-
sos da União entre estados e o

POLÍTICA
Governadores e

presidente do Senado
discutem defesa
da democracia

Reunião foi realizada hoje em Brasília
Distrito Federal é uma pauta
justa. "Esta equidade federati-
va é fundamental e sempre dis-
cutida pelos governadores de
forma muito bem fundamenta-
da, no aspecto de [assegurar]
mais igualdade entre os entes
federativos."

Na última segunda-feira
(30), após se reunir com o mi-
nistro da Economia, Paulo
Guedes, Pacheco declarou a
jornalistas que o Senado e o
governo vêm buscando um
"caminho" para uma "reforma
tributária o mais ampla possí-
vel" que logo será apreciado.

Nas redes sociais, o gover-
nador capixaba Renato
Casagrande destacou que, além
de reforçar a importância do
diálogo como forma de o país
superar os efeitos da pandemia
da covid-19 na economia e na
vida de todos os brasileiros, o
encontro também serviu para
que os representantes do fórum
tratassem "da tramitação de
projetos de interesse dos esta-
dos" - projetos que "equilibrem
a relação" entre os Poderes.

Ibaneis Rocha informou
que a chamada Proposta de
Emenda à Constituição (PEC)
dos Precatórios - que o gover-
no federal encaminhou ao Con-
gresso Nacional em meados de
agosto a fim de obter permis-
são para parcelar o pagamento
de títulos precatórios [dívidas
do governo já arbitradas pelo
Poder Judiciário - também foi
debatida com Pacheco, assim
como a necessidade de o Mi-
nistério da Saúde renovar, em
caráter de urgência, contratos
de compra de vacinas contra a
covid-19 e de ingredientes far-
macêuticos ativos (IFAs) usa-
dos na produção de
imunizantes.

"Agora, em setembro, te-
mos contratos vencendo e isso
nos preocupa muito. Queremos
evitar uma corrida de estados
e municípios atrás de vacinas.
Por isso, via Senado, vamos
levar esta preocupação ao mi-
nistro da Saúde [Marcelo
Queiroga], para que os contra-
tos sejam renovados", comen-
tou Rocha, adiantando que os
governadores pretendem se
reunir também com os presi-
dentes da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira, e da Repúbli-
ca, Jair Bolsonaro.

Segundo divulgou a equipe
do governador do Piauí,
Wellington Dias, que coordena
a temática de vacinas junto ao
Fórum de Governadores e pre-
side o chamado Consórcio do
Nordeste (grupo que reúne os
nove governadores nordesti-
nos), os contratos de aquisição
da AstraZeneca e da CoronaVac
estão próximos do término.
Caso não sejam renovados, o
Brasil dependerá das entregas
da Pfizer e da Janssen, o que
pode reduzir o ritmo da vaci-
nação em um momento em que
a disseminação de novas cepas
do novo coronavírus, como a
variante Delta, preocupa as
autoridades sanitárias.

"Vamos trabalhar juntos
para o Brasil ter mais vacinas,
dialogando com o Congresso
Nacional, com o Ministério da
Saúde, Anvisa [Agência Naci-
onal de Vigilância Sanitária],
laboratórios, a fim de ampliar-
mos a capacidade de vacina-
ção e de produção no Brasil",
comentou Dias, revelando que,
durante a conversa, discutiu-
se a criação de um grupo de
trabalho para estudar formas de
estimular o investimento públi-
co e privado para criação de
novos empregos e geração de
renda.

(Agência Minas)

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS

Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos:
cozinha e 01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro
social, quintal grande e garagem.
São Sebastião R$ 160.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, copa, cozinha, área
de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Daniela R$ 290.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social,
área de lavandeira e garagem para 02 veículos.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala
de estar, cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com
armário embutido e garagem para 03 veículos.
Jardim Europa R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa e cozinha,
despesa, 01 banheiro social, área de lavanderia, área de
churrasco e garagem para 02 veículos cobertos e 02
descobertos.
Califórnia Garden R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha,
banheiro social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Daniela R$ 480.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01
banheiro social, área de lavanderia, área de churrasco e
garagem para 02 veículos cobertos e 02 veículos descobertos.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 45.000,00.
Área de 230 m².
Vila Helena R$ 85.000,00.
Área de 250 m². Lote todo murado e com uma ótima localização.
Jardim Mediterranée R$ 95.000,00.
Área de 272 m². Lote de esquina.

APARTAMENTOS
Jardim Europa R$ 165.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, cozinha, área de
lavanderia e garagem para 01 veículo.

SÍTIOS
Morro Vermelho R$ 280.000,00.
Um alqueire e meio com 01 casa sede, 01 curral, 01 galinheiro,
01 chiqueiro, pomar, sítio plano e bom de água.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
5 milhões de associados, teve
destaque, mais uma vez, no
Prêmio Broadcast Projeções. A
instituição ficou em 6º lugar no
Top Geral e em 7º no Top Bá-
sico. Em sua 15ª edição, o prê-
mio é baseado no ranking AE
Projeções e tem o objetivo de
premiar as instituições cujas
previsões para os principais
indicadores econômicos do
país mais se aproximam da re-
alidade.

“É muito gratificante ser

Sicredi é destaque em duas categorias
do Prêmio Broadcast Projeções

Instituição financeira cooperativa ficou em
6º lugar no Top Geral e em 7º lugares no Top Básico

premiado neste ano, pois, en-
tre outros fatores, a pandemia
impôs uma série de dificulda-
des adicionais para construção
de cenários. Essa premiação é,
sem dúvidas, resultado da de-
dicação de toda equipe do
Sicredi”, contextualiza Pedro
Ramos, economista-chefe do
Sicredi, que ainda destaca o fato
de o prêmio demonstrar a con-
sistência do trabalho realizado.
“O diferencial deste reconhe-
cimento é que ele parte de uma
avaliação sobre todo o cenário
macro, não somente uma úni-

ca variável, o que denota a co-
erência das análises”, explica.

A premiação ocorreu duran-
te o evento online Finança
Mais, transmitido ao vivo nas
plataformas do Grupo Estado.
O prêmio conta com duas ca-
tegorias: a Top Geral, em que
são avaliadas as previsões eco-
nômicas para sete indicadores:
inflação medida pelo IPCA (Ín-
dice Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo) e pelo
IGP-M (Índice Geral de Pre-
ços do Mercado), taxa básica
de juros (Selic), taxa de câm-

bio R$/US$, Produto Interno
Bruto (PIB), balança comerci-
al e relação entre dívida públi-
ca e PIB. Já no Top Básico são
classificadas as estimativas para
inflação, câmbio e Selic.

A Agência Estado utiliza
metodologia própria para reu-
nir e avaliar dados fornecidos
pelas maiores instituições país,
como bancos, corretoras,
consultorias, assets, institui-
ções de ensino, entre outras
que realizem projeções de indi-
cadores econômicos.

Raíza Goi Borba

Por Andreia Verdélio
Repórter da Agência Brasil
Brasília

Após quatro meses de re-
sultado positivo, o saldo da
aplicação na caderneta de pou-
pança voltou a cair com o re-
gistro de mais saques do que
depósitos. No mês passado, as
retiradas superaram os depó-
sitos em R$ 5,467 bilhões, de
acordo com relatório divulga-
do hoje (6) pelo Banco Central
(BC). O resultado negativo
contrasta com o registrado em
agosto do ano passado, quan-

Poupança tem retirada líquida
de R$ 5,467 bilhões em agosto

Dados foram divulgados pelo Banco Central

do os brasileiros tinham depo-
sitado R$ 11,402 bilhões a mais
do que retiraram da poupança.

No mês passado, foram
aplicados R$ 295,901 bilhões,
contra saques de R$ 301,369
bilhões. Os rendimentos credi-
tados nas contas de poupança
somaram R$ 2,719 bilhões.

Com o desempenho de
agosto, a poupança acumula
retirada líquida de R$ 15,629
bilhões nos oito primeiros me-
ses do ano. Já de janeiro a
agosto de 2020, houve capta-
ção líquida de R$ 123,981 bi-
lhões.

No ano passado, a poupan-
ça captou R$ 166,31 bilhões
em recursos, o maior valor
anual da série histórica, inici-
ada em 1995. Além do depósi-
to do auxílio emergencial nas
contas poupança digitais ao
longo de oito meses em 2020,
a instabilidade no mercado de
títulos públicos nas fases mais
agudas da pandemia de covid-
19 atraiu o interesse na pou-
pança, mesmo com a aplica-
ção rendendo menos que a in-
flação.

Pela legislação em vigor, o
rendimento da poupança é cal-

culado pela soma da Taxa
Referencial (TR), definida pelo
BC, mais 0,5% ao mês, sem-
pre que a taxa básica de juros,
a Selic, está acima de 8,5% ao
ano. Quando a Selic é igual ou
inferior a 8,5% ao ano, como
ocorre atualmente, a remune-
ração da poupança passa a ser
a soma da TR com 70% da
Selic.

Atualmente a Selic está em
5,25% ao ano e a TR está
zerada. Com isso, a remunera-
ção da poupança está em
3,675% ao ano.

(Agência Brasil).
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CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA

APARTAMENTOS:
JARDIM EUROPA - RUA DINAMARCA - Apartamentos de dois dormitórios, sala,
cozinha, banheiro social e uma vaga de garagem, a partir de R$ 150.000,00.
RUA CAPITÃO PADUA -  Excelente localização e apartamento de 03 dormitórios
sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, banheiro social, dependência e banheiro de
empregada, com armários, vaga de garagem. Valor ; R$ 600.000,00
RUA DR. PLACIDINO BRIGAGAO- Centro com 03 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro social, dependência e wc social, lavanderia, vaga de garagem. Valor : R$
380.000,00
APARTAMENTO EM RIBEIRÃO PRETO: Rua Floriano Peixoto, próximo ao Shopping
Santa Úrsula, rico em armários, com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, lavabo,
banheiro social, cozinha, dependência, 02 vagas de garagem, área de lazer com
piscina, academia, sauna, salão de festa. Valor : R$ 400.000,00

CASAS PROGRAMA CASA VERDE E AMARELA
RESIDENCIAL RIVIERA:  Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área
de tanque, vaga de garagem. Valor R$ 130.000,00
JARDIM ITAMARATY: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
tanque, entrada para carro. Valor : R$ 130.000,00

CASAS
CENTRO - RUA TIRADENTES: Sobrado com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 03
dormitórios com armários, escritório, lavabo,  01 banheiro social com cuba e
gabinete e box de blindex, 02 salas de tv, sala de estar, copa /cozinha planejada
com fogão cooktop, coifa, forno, área gourmet, Edícula com despensa, banheiro
e lavanderia. Casa com corredor lateral que sai na garagem com portão, possui
aquecedor solar, 02 caixas de água de 500 litros, garagem vaga para 04 carros
pequenos  sendo 02 cobertos. Parte de cima com piso laminado e parte debaixo
com porcelanato. Valor: R$ 800.00,00
JARDIM PLANALTO:  Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem
coberta p/ 01 carro, edícula nos fundos, área de tanque. R$ 230.000,00
BAIRRO ROSENTINA: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
tanque, despensa, garagem coberta para 01 carro, piscina. Valor R$ 150.000,00
SAN GENARO:  Com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, sem forro, com
entrada para carro. Valor : R$ 100.000,00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
APARTAMENTOS:

CENTRO:
RUA DOS ANTUNES - Edifício Dr. José Spósito, Perto da Radio da Família, de 02
dormitórios com armários , cozinha com armários e duas vagas de garagem.
Aluguel R$ 750,00 + condomínio Ref.: 1457906
APARTAMENTO LITORAL
RUA LEBLON - PRAIA GRANDE - GUILHERMINA, apartamento com 01 vaga de
garagem, com 01 dormitório, sala, cozinha, banheiro social, lavanderia, com toda
a mobília, acomoda até 07 pessoas. Locação diária: R$ 200,00 - Ref. 1470707
CASAS:
RUA PROFESSOR NIXON- VILA DALVA: SOBRADO EM FRENTE AO CAMPÃO,
de 03 dormitórios sendo 01 suíte, hall, banheiro social, na parte de cima. Na parte
debaixo: Sala, cozinha, banheiro, área de tanque 01 vaga de garagem. Aluguel : R$
950,00 - Ref. 1475343
RUA JOSE VELOSO DE QUEIROZ - JARDIM BERNADETE: Casa de fundos, toda
independente, com 01 dormitório, sala, cozinha, banheiro social, área de tanque e
churrasqueira. Valor do aluguel : R$ 450,00. Ref. 1381400
AV. DR. DELFIM MOREIRA - PROXIMO À ANTIGA CILJAMAR: 02 dormitórios,
sala, cozinha, banheiro social, quintal pequeno todo cimentado com despensa,
área de tanque e banheiro, uma vaga de garagem.  Aluguel: R$ 800,00 - Ref.
1460449
RUA DJALMA DUTRA - PROXIMO AV. OLIVEIRA REZENDE E BUFFET
VAGÃO:Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha com armário, wc social, área de
tanque , nos fundos tem uma cozinha com fogão à lenha e outra área livre, entrada
para 03 carros, quintal grande com galinheiro já feito. Aluguel: R$ 750,00 - Ref.
1460150
RUA DR. ANTONIO JOAQUIM - VILA SANTA MARIA - PRÓX. UPA: Casa com lage,
02 dormitórios, sala, copa, cozinha, despensa, banheiro social, área de tanque
coberta, quartinho no quintal, garagem. Ref. 1482026
RUA CORONEL ALFREDO SERRA - SÃO JUDAS - EM FRENTE USF: Casa de
frente com 01 dormitório, sala e cozinha conjugadas, banheiro social, área de
tanque. Aluguel R$ 450,00 -Ref.1460953

PONTO COMERCIAL:
RUA PIMENTA DE PÁDUA - PROXIMO SUPERMERCADO TONIN: Ponto de co-
mércio com duas salas, banheiro, cozinha. Aluguel R$ 1500,00 - Ref. 1481980
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Por Lincoln Chaves
Repórter da TV Brasil
e da Rádio Nacional
São Paulo

Quando se estabelecem
metas, atingi-las pode soar
como obrigação. A leitura, po-
rém, não pode sempre ser as-
sim fria, ainda mais quando o
caminho é tomado por percal-
ços que não poderiam ser pre-
vistos, como uma pandemia
que colocou o mundo de joe-
lhos. Por isso, a delegação bra-
sileira alcançar, na Paralim-
píada de Tóquio (Japão), os
objetivos traçados lá no come-
ço do ciclo, pode sim ser con-
siderado um feito excepcional.

Quando anunciou o plane-
jamento estratégico do perío-
do entre 2017 e 2024, uma das
metas do Comitê Paralímpico
Brasileiro (CPB) era manter o
país entre os dez melhores do
quadro de medalhas. Em Tó-
quio, a marca foi alcançada
com o sétimo lugar, repetindo
a colocação dos Jogos de Lon-
dres (Grã-Bretanha), até então
a melhor campanha do Brasil
no evento.

O desempenho na capital ja-
ponesa, porém, supera (muito)
o de nove anos atrás. Foram
22 medalhas de ouro (contra
21 em Londres). Nunca o Bra-
sil retornou de uma Paralim-
píada tão dourado. Além dis-
so, se em 2012 os brasileiros
ficaram dez ouros atrás do sex-
to colocado (Estados Unidos),
agora foram apenas dois topos
de pódio a menos que o país
imediatamente à frente (Ucrâ-
nia).

Aliás, durante boa parte dos
Jogos em Tóquio, o Brasil bri-
gou medalha a medalha com
Ucrânia, Holanda e Austrália por
um posto no top-5, ao lado das
potências China (líder pela
quinta edição consecutiva),
Grã-Bretanha, Estados Unidos
e Rússia (representada pelo
Comitê Paralímpico Russo, em
razão de sanções às quais o
país foi submetido por casos
de doping). Se, na reta final,
os brasileiros foram ultrapas-
sados pelos holandeses, por
outro ficaram à frente dos aus-
tralianos, tradicionais partici-
pantes do movimento
paralímpico.

Outra diferença fundamen-
tal na comparação com Lon-
dres é o número total de me-
dalhas. Na capital britânica,
foram 43. Na japonesa, 72.
Quase o dobro. O mesmo nú-
mero obtido nos Jogos do Rio
de Janeiro, há cinco anos,
quando o Brasil não só possuiu

COLUNA
Jornada paralímpica do Brasil é
histórica em qualquer recorte

Recorde de ouros e renovação de talentos marcam trajetória em Tóquio

uma delegação mais numerosa
(286 atletas, contra 259 em Tó-
quio), como esteve presente
nas 22 modalidades do progra-
ma paralímpico. No Japão, o
Brasil não teve representantes
no basquete e no rugby em
cadeira de rodas.

Aqui vale um parêntese. No
já mencionado planejamento
estratégico, o CPB estimava
subir ao pódio entre 60 e 75
vezes em Tóquio. As 72 me-
dalhas, portanto, atendem a
expectativa e quase a superam.
Porém, considerando o impac-
to da pandemia do novo
coronavírus (covid-19), que
interrompeu treinos, cancelou
competições, obrigou técnicos
e atletas a revisarem prepara-
ções e criou um ambiente de
incerteza (não somente do pon-
to de vista esportivo), avaliar
que este resultado, na verda-
de, vai além das expectativas,
não é um exagero.

Se a diferença no número
de ouros (22 a 14) já seria su-
ficiente para desempatar o com-
parativo entre o desempenho
em Tóquio e no Rio, segue
outra estatística. Na capital
nipônica, os brasileiros foram
ao pódio em 14 modalidades,
uma a mais que na cidade
fluminense. Vale, aqui, um des-
taque ao parataekwondo, estre-
ante em Paralimpíada, onde o
Brasil medalhou com os três
atletas que levou ao Japão.
Nathan Torquato (ouro), De-
bora Menezes (prata) e Silvana
Fernandes (bronze) garantiram
o país no topo do quadro de
medalhas do esporte.

Como era de se esperar, por
serem as equipes mais nume-
rosas da delegação, atletismo e
natação foram os carros-che-
fe do Brasil. Na pista e no cam-
po do Estádio Olímpico de
Tóquio, o país conquistou 28
medalhas. São cinco a menos
que no Rio, é verdade, mas até

aí é possível fazer um recorte
positivo. O número de ouros,
por exemplo, foi o mesmo
(oito). Poderia ser maior, não
fosse a inexplicável (até ago-
ra) anulação das marcas que
dariam a Thiago Paulino o pri-
meiro lugar no arremesso de
peso da classe F57 (atletas
com deficiência nos membros
inferiores, que competem sen-
tados).

Além disso, considerando
apenas as provas individuais,
foram 23 atletas diferentes su-
bindo ao pódio (ante 22 na Rio
2016), sendo 16 novos meda-
lhistas. Boa parte deles referên-
cias de uma nova geração,
como Vinícius Rodrigues (prata
nos 100m da classe T63 - am-
putados de perna), Thomas
Ruan (prata nos 400m da T47
- amputados de braço), Wa-
shington Júnior (bronze nos
100m da T47) e Jardênia Félix
(bronze nos 400m da T20 -
atletas com deficiência intelec-
tual). Esta última, com apenas
17 anos, foi a mulher mais jo-
vem da delegação brasileira.

Renovação ainda mais evi-
dente na natação brasileira, que
teve seu melhor desempenho na
história dos Jogos, com 23 me-
dalhas, sendo oito de ouro. O
interessante é que após três
Paralimpíadas com apenas dois
nadadores do país (André Bra-
sil e Daniel Dias) no topo do
pódio, em Tóquio foram cinco
atletas diferentes ostentando a
láurea dourada: Talisson Glock,
Gabriel Bandeira, Gabriel Ara-
újo (o Gabrielzinho), Wendell
Belarmino e Carol Santiago.
Deles, apenas Talisson havia
competido nos Jogos de 2016
(Rio de Janeiro).

Dos novatos, apenas Carol,
introduzida tardiamente ao mo-
vimento paralímpico, supera
os 23 anos. A nadadora de 36
anos, aliás, foi a protagonista
do Brasil em Tóquio, com cin-
co medalhas: três ouros, uma
prata e um bronze. Gabrielzi-
nho (19 anos) e Wendell (23),
por sua vez, despontaram pri-
meiro em edições da
Paralimpíada Escolar, conside-
rado o maior evento de espor-
te adaptado no mundo para jo-
vens desta faixa etária.

A variedade de medalhistas
na piscina do Centro Aquático
de Tóquio também vai além do
Rio. No Japão, dez atletas su-
biram ao pódio ao menos uma
vez em provas individuais (me-
tade deles no topo). No Brasil,
foram oito nadadores a terem
o gostinho da medalha, sendo
que só Daniel Dias levou ouro.
Aliás, é simbólico que, na edi-
ção em que o multicampeão
encerra a carreira profissional
(com impressionantes 27 láu-
reas), uma nova safra surja
com esse vigor para dar se-
quência ao legado dele, André,
Clodoaldo Silva e outros.

A natação não foi a única

modalidade em que o Brasil ce-
lebrou novos campeões. No
judô, Alana Maldonado coroou
um ciclo marcado pelo título
mundial em 2018 (após se re-
cuperar de uma cirurgia no jo-
elho) e a liderança do ranking
da Federação Internacional de
Esportes para Cegos (IBSA,
sigla em inglês) com o ouro
inédito de uma mulher brasilei-
ra na modalidade. Pioneirismo
também atingido no halterofilis-
mo por Mariana D'Andrea. O
hino nacional ainda tocou de
forma inédita na paracanoa-
gem, com o primeiro ouro ob-
tido pelo país no esporte, com
Fernando Rufino, o Cowboy de
Aço.

Faltou falar do goalball, mas
este merece um parágrafo a
parte. É possível fazer uma
analogia com o futebol brasi-
leiro até a Olimpíada do Rio de
Janeiro: campeão mundial, con-
siderado o melhor do mundo,
mas que sempre batia na trave
nos Jogos. Em Tóquio, Leo-
mon, Romário, Zé Roberto,
Parazinho e Alex, todos rema-
nescentes do bronze em 2016
(os três primeiros ainda foram
prata em Londres 2012), en-
fim celebraram o ouro. Só
Emerson, no elenco masculino,
disputou a primeira Paralimpí-
ada da vida.

A derrota por 8 a 6 para os
Estados Unidos na primeira
fase, a única da campanha, não
muda a autoridade com a qual
os brasileiros chegaram ao tí-
tulo, com direito a duas golea-
das (11 a 2 e 9 a 5) sobre a
Lituânia, campeã no Rio. Na
final, a vitória por 7 a 2 sobre a
China, com o jogo sob contro-
le desde o início, não deixou
dúvidas sobre a justiça do títu-
lo naquela que é a única moda-
lidade paralímpica a não ser
uma adaptação.

Em uma campanha de re-
cuperação, o time feminino es-
teve próximo de uma decisão
inédita. Na semifinal, as brasi-
leiras venciam as norte-ameri-
canas por 2 a 1 até 17 segun-
dos do fim, quando sofreram
o empate, caindo nos pênaltis.
Diferente da seleção masculi-
na, a das mulheres foi a Tó-
quio reformulada no goalball.
Somente duas jogadoras (Ana
Carolina e Victória Amorim),
entre as seis convocadas, ti-
nham histórico de Paralim-
píada. Se não veio medalha
com o quarto lugar, fica a sen-
sação de uma equipe amadu-
recida para buscar o pódio em
2024.

Aliás, o que esperar na
Paralimpíada de Paris (Fran-
ça)? Por um lado, trata-se de
um ciclo bem mais curto que
o normal, de apenas três anos,
com uma margem de erro me-
nor que no intervalo entre Rio
e Tóquio. Por outro, como a
renovação entre uma edição e
outra já começou no Japão,
com caras novas despontando
nas principais modalidades, dá
para inferir que o Brasil, de al-
guma forma, ganhou tempo no
processo.

No já citado planejamento
estratégico 2017/2024, a pre-
visão na capital francesa era
que o Brasil não apenas siga no
top-10 do quadro, como vá ao
pódio entre 70 e 90 vezes. Após
duas edições seguidas batendo
na casa das 70 medalhas, sen-
do a última após um fim de ci-
clo tumultuado, o que lá atrás
poderia soar ousado demais,
hoje não parece tão distante
assim. O caminho até Paris está
oficialmente aberto.

(Agência Brasil)

Por Elaine Patricia Cruz

Repórter da Agência Brasil

São Paulo

Considerado o maior joga-
dor da história do futebol mun-
dial, o ex-atleta Edson Arantes
do Nascimento, chamado pe-
los admiradores de Rei Pelé,
está internado no Hospital
Albert Einstein, em São Paulo.
A informação foi confirmada
pelo próprio Pelé, em suas re-
des sociais, e também pela as-
sessoria do hospital.

Pelé escreveu que, no últi-
mo sábado, foi submetido a
uma cirurgia de retirada de le-
são suspeita no cólon direito.
“O tumor foi identificado na
realização dos exames que
mencionei na última semana”,
diz a mensagem do ex-jogador
nas redes sociais. De acordo
com o hospital, o tumor foi
identificado durante a realiza-
ção de exames cardiovasculares
e laboratoriais de rotina, e o
material retirado foi encami-
nhado para análise patológica.

O boletim médico informa
também que Pelé está bem, em

recuperação na unidade de te-
rapia intensiva (UTI) do hos-
pital, e que pode ser transferi-
do para o quarto amanhã (7).

Na publicação em suas re-
des sociais, Pelé disse que se
sente “muito bem” e agradeceu
as mensagens de apoio recebi-
das e ressalta estar “acostuma-
do a comemorar grandes vitó-
rias” ao lado das pessoas. “Vou
encarar mais essa partida com
um sorriso no rosto, muito oti-
mismo e alegria por viver cer-
cado de amor dos meus fa-
miliares e amigos”, afirmou o
tricampeão mundial de fute-
bol.

Na semana passada, Pelé
deu entrada no hospital para
exames de rotina. Na ocasião,
desmentiu nas redes sociais
que tivesse desmaiado ou pas-
sado mal. “Pessoal, eu não des-
maiei e estou muito bem de
saúde. Fui fazer meus exames
de rotina, que não havia con-
seguido fazer antes por causa
da pandemia”. E brincou: “Avi-
sem que eu não jogo no próxi-
mo domingo”.

(Agência Brasil)

Pelé faz cirurgia
para retirada de
tumor no cólon

Ex-atleta recupera-se em UTI
e pode ir para o quarto amanhã

Reprodução

Reprodução
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Com um modelo de gestão
participativa, a Sicredi das Cul-
turas RS/MG incentiva a trans-
parência e a participação dos
associados e seus representan-
tes nos processos decisórios da
instituição financeira coopera-
tiva.

No modelo de gestão par-
ticipativa, os conselheiros da
Sicredi das Culturas RS/MG
possuem um trabalho ativo,
participando inclusive da ges-
tão do próprio Sistema Sicredi,
pois atuam na escolha dos con-
selheiros da Central Sicredi Sul/
Sudeste que, por sua vez, ele-
gem os membros do Conselho
de Administração da Sicredi
participações (SicrediPar),
holding controladora de todo o
Sistema.

Para qualificar esse sistema
de governança está sendo rea-
lizada, em parceria com o
IBGC – Instituto Brasileiro de
Governança Corporativa, uma
formação especial para conse-
lheiros de administração e fis-
cal. Essa formação conta com
cinco módulos, que abordam

Sicredi das Culturas RS/MG
realiza curso de formação

para seus conselheiros

temas como governança, ética,
sustentabilidade, conhecimen-
tos técnicos inerentes à função
de conselheiro, além de inova-
ção. Em razão da pandemia, o
curso está sendo realizado de
forma online.

“Diariamente estamos
focados em apoiar o desenvol-
vimento local e regional a par-
tir das nossas diferentes ações

e soluções financeiras, e o de-
senvolvimento das pessoas é
um dos aspectos que tem nos
impulsionado cada vez mais,
frente aos desafios que tomam
forma nos diferentes momen-
tos. Nosso time de colabora-
dores está em constante for-
mação, buscando agregar ain-
da mais valor às entregas diá-
rias em nossas agências e con-

sideramos ser de extrema im-
portância qualificar ainda mais
também aqueles que fazem par-
te da liderança da nossa coo-
perativa e como líderes, preci-
sam estar cada vez mais infor-
mados, preparados e atuantes”,
destaca o presidente da Sicredi
das Culturas RS/MG, Antenor
José Vione.

Raíza Goi Borba

Reprodução

Sicredi das Culturas realiza curso de formação para seus conselheiros

por Dwlyan Santos

TORNEIO DE
XADREZ E-FEST

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

CXSSP

Aconteceu no final do
mês de agosto o torneio de
xadrez da E-FEST, foi a pri-
meira competição online re-
alizada nos mesmos moldes
dos grandes campeonatos
eletrônicos, como CS GO,
LOL, DOTA e FORTNITE,
que movimentam milhões de
dólares anualmente. Um pas-
so gigantesco para a valori-
zação do Xadrez.

O evento teve como ob-
jetivo o cunho social de aju-
dar escolas públicas de São
Paulo com insumos de E-
sports.

A fase classificatória teve
183 inscritos e aconteceu no
sábado, dia 28/08/2021, às
16h00, e teve transmissão ao
vivo pela Twitch da Super
Jogadora de Xadrez WMF
JULIA ALBOREDO!

O Mestre Nacional Dw-
lyan Santos de São Sebasti-
ão do Paraíso se classificou
para a fase final.

A fase final eliminatória,
com os 8 melhores classifi-
cados (até 6 do mesmo nai-
pe), foi  dia 31/08/2021, às

19h30, e teve transmissão ao
vivo do Grande Mestre
KRIKOR e RAFAEL LEITE,
na Twitch do Krikor e na
Twitch oficial do e-Fest!

O grande campeão do
torneio foi o jovem talento
Mestre Nacional Lucas
Piccoli, de Jaraguá do Sul /
SC.

Em segundo lugar ficou
o Mestre FIDE Ivan kuhl-
mann Nogueira, de São Pau-
lo/SP.

O terceiro foi o Mestre
Nacional Dwlyan Santos, de
São Sebastião do Paraíso/
MG.

ACESSE:
https://efestbrasil.com.br/

O coordenador do CXSSP MN Dwlyan Santos
ficou em terceiro lugar no evento.

Por Wellton Máximo
- Repórter da Agência Brasil

- Brasília

A partir de 29 de novem-
bro, os clientes poderão usar o
Pix, sistema de pagamento ins-
tantâneo desenvolvido pelo
Banco Central (BC), para sa-
car dinheiro e receber troco em
espécie em estabelecimentos
comerciais e outros lugares de
circulação pública. A data foi
anunciada hoje (2) pelo órgão.

No Pix Saque, o cliente po-
derá fazer saques em qualquer
ponto que ofertar o serviço,
como comércios e caixas ele-
trônicos, tanto em terminais
compartilhados como da pró-
pria instituição financeira. Nes-
sa modalidade, o correntista
apontará a câmera do celular
para um código QR (versão

Pix Saque e Pix Troco estarão
disponíveis a partir de 29 de novembro

Transações terão limite de R$ 500 de dia e de R$ 100 à noite

avançada do código de barras),
fará um Pix para o estabeleci-
mento ou para a instituição fi-
nanceira e retirará o dinheiro na
boca do caixa.

O Pix Troco permite o sa-
que durante o pagamento de uma
compra. O cliente fará um Pix
equivalente à soma da compra
e do saque e receberá a dife-
rença como troco em espécie.
O extrato do cliente especifica-
rá a parcela destinada à compra
e a quantia sacada como troco.

Nas duas modalidades, as
transações serão limitadas a R$
500 durante o dia e a R$ 100
entre as 20h e as 6h. No en-
tanto, os ofertantes desses pro-
dutos poderão definir limites
mais baixos, baseados no per-
fil do cliente, na localização, no
horário da operação e nos cri-
térios de segurança. Segundo

o BC, a oferta dos dois novos
serviços será opcional.

Não haverá cobrança para
pessoas naturais (pessoas físi-
cas e microempreendedores
individuais) para até oito tran-
sações mensais. O comércio
que oferecer as duas opções
receberá, da instituição finan-
ceira do usuário sacador, de R$
0,25 a R$ 0,95 por transação,
dependendo da negociação com
os bancos e as demais institui-
ções.

BENEFÍCIOS
O Pix Saque e o Pix Troco

foram aprovados no último dia
24 pela Diretoria Colegiada do
Banco Central. Em nota, o BC
informou que os novos servi-
ços “têm potencial para trazer
benefícios para toda a socie-
dade”. Tanto para cidadãos,
como para comerciantes, pe-

quenos empresários e para o
próprio sistema financeiro.

“A oferta do serviço dimi-
nuirá os custos dos estabeleci-
mentos com gestão de nume-
rário, como aqueles relaciona-
dos à segurança e aos depósi-
tos, além de possibilitar que os
estabelecimentos ganhem mais
visibilidade para seus produtos
e serviços, num efeito vitrine”,
informou o Banco Central.

“Para o Sistema Financeiro
Nacional (SFN), as melhorias
representam um incentivo cons-
tante à digitalização e à redução
de custos nas operações, e ain-
da estimula a competição, ao
facilitar a oferta de serviço de
saque por fintechs e instituições
digitais, nivelando condições
concorrenciais”, acrescentou a
autoridade monetária.

(Agência Minas)
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Entretanto
Renato Zupo *

SÉRGIO REIS
O eterno menino da porteira, com  seu coração de papel,

mas valente, aos oitenta e um anos muito bem vividos tentou
exercer sua cidadania e algumas bravatas que soltou, como
todos nós fazemos, serviu para tolher suas liberdades. Sérgio
Reis só queria o processamento do impeachment – remédio
constitucional. Queria a aplicação da Constituição, e portanto
não pode ser acusado de abusar dela. Reuniu-se de maneira
esporádica com outras lideranças para marcar uma
manifestação, e viram nisso ORCRIM: sem entrar no mérito
da bandeira boa ou bandeira malvada que este ou aquele ativista
social defrauda, certo é que organização criminosa só pode
ocorrer diante de uma associação assídua e hierarquizada de
pessoas visando a prática de crimes (assim mesmo, no plural).
E outra: não se ameaça ninguém genericamente, apenas por
fatos concretos (e sérios). E assistimos, estupefatos, a
instauração de mais um inquérito do fim do mundo, para
apurar crimes inexistentes. E tem jurista defendendo em
diversas mídias que a decisão do ministro Alexandre de Moraes
é uma “aula de Direito” – não  sei de onde o infame
comentarista jurídico sacou comentário tão infeliz, e não
acredito em estupidez dessa magnitude por parte de um jurista
obviamente formado em Direito. O comentário é maldoso
mesmo, deturpa propositalmente conceitos óbvios da ciência
do Direito de maneira intencional. Tudo para enganar incautos
– o autor do destrambelhado elogio deveria, também ele, ser
inserido nas investigações do inquérito das Fake News.

SIMONAL
Wilson Simonal era um ídolo da música brasileira, campeão

de discos e de shows com seu vozeirão. Empatava em cifrões
e vendagens com Roberto Carlos na virada dos anos 1970.
Entre os dois, uma diferença: Simonal era declarado amigo
dos militares e se utilizou desta influência para cobrar uma
dívida de um produtor musical famoso que lhe devia o cachê
de um show. O produtor espalhou no meio artístico que Wilson
Simonal era um cara de direita e bastou isso para acabar com
sua carreira promissora – passou a mendigar shows e nenhum
compositor ou apresentador de auditório o queria nas tardes
de domingo. Morreu no esquecimento. Assim é o assassinato
de reputações. Fizeram isso com José Mayer. Fizeram com
Regina Duarte. Querem fazer com Sérgio Reis, tão somente
porque é um conservador que se “atreve” a divulgar sua opinião
e tentar fazer o que pensa seja o melhor para o seu país.
Estamos ou não em um ditadura? Mas a pergunta mais difícil
é outra: quem é o ditador?

A FUNDAÇÃO PALMARES
Criada para enaltecer a cultura negra e mantida com

dinheiro público, a Fundação Palmares é presidida pelo
polêmico Sérgio Camargo, que sem papas na língua expõe o
que qualquer historiador ou cientista político admitiria em uma
conversa de botequim, se tivesse coragem para fazê-lo: o
afrodescentende de escravos no continente americano vive
muito melhor do que seus primos distantes que permaneceram
na África. Não está com isto  defendendo a escravidão, mas
apenas declarando o óbvio. Negros brasileiros e norte-
americanos são mais prósperos e tem mais acesso ‘a educação
e cultura, e saúde e lazer, do que negros africanos, atualmente.
Na Libéria, por exemplo. Para  quem não sabe, abolida a
escravidão nos EUA, o 5º presidente americano,  James
Monroe, comprou uma  faixa de terras na África, apelidou-a
“Liberia” e mandou pra lá negros libertos que quiseram retornar
ao seu continente ancestral. Mandou dinheiro também, muito,
era a maneira de Monroe tentar pagar a tal “dívida histórica”
com os sofridos ex-escravos. Por ele, se chamou “Monróvia”
a capital liberiana, nome que está aí até hoje. A Libéria também:
alvo de sucessivas guerras civis entre tribos, miséria e
desolação, mesmo duzentos anos depois. É óbvio, portanto,
que afrodescendentes vivem melhor por aqui, mas
constatações como esta, ditas por Sérgio Camargo, estão lhe
valendo processos mil deste Brasil varonil. Como é difícil falar
a verdade por aqui!

POR FAVOR, ME EXPLIQUEM
O STF é competente para julgar causas constitucionais e

também ações criminais em que réus sejam detentores de foro
por prerrogativa de função – o  tal foro privilegiado. Roberto
Jefferson, no entanto, não é mais deputado, é tão somente
um político dos bons, mas sem foro no STF. Portanto, não
deveria estar sendo “investigado” pelo ministro Alexandre de
Moraes, não é mesmo? Mas não é só. O titular da ação penal
é o PGR, lá no Supremo, é ele o representante do Ministério
Público em seu mais alto grau na nossa corte suprema de
justiça. Ele é o interessado em processar pessoas em nome
do povo e para isto toma esta iniciativa estatal através de
requerimentos de abertura de inquéritos e processos e denuncia.
Ainda assim, tanto no caso de Roberto Jefferson, quanto no
de Daniel Silveira, o deputado bombadão que falou besteiras
dos supremos, a iniciativa foi dos juízes daquela excelsa corte:
em ambos os casos, Alex de Moraes. E o caso da revista
eletrônica O Antagonita? Publicou que o Supremo Toffoli
estava na lista do propinoduto e no dia seguinte foi empastelado,
tirado do ar, censurado, por... Toffoli. Isto não é justiça. É
baderna, brincadeira e vingança. E a classe jurídica caladinha...

O DITO PELO NÃO DITO
“A honra nacional  é a propriedade nacional de valor mais

elevado”. (James Monroe, político e 5º presidente dos Estados
Unidos).

Por Luciano Nascimento
Repórter da Agência Brasil
Brasília

Com a conta de luz mais
cara, os consumidores brasi-
leiros têm buscado soluções
para diminuir o uso de energia
elétrica e economizar no final
do mês. O mais recente au-
mento na tarifa começou a va-
ler no último dia 1º, quando fo-
ram acrescidos R$ 14,20 a cada
100 quilowatts-hora (kWh) con-
sumidos, com a criação da ban-
deira de escassez hídrica.

A cobrança extra será feita
até 30 de abril de 2022 e enca-
recerá a conta de energia, em
média, em 6,78%, segundo a
Agência Nacional de Energia
Elétrica (Aneel). A bandeira de
escassez hídrica substitui a
bandeira vermelha 2, em vigor
desde junho e que sofreu rea-
juste de 52% em julho. Segun-
do o governo, a bandeira foi
criada em razão da escassez de
chuvas nas usinas hidrelétricas.

Diante desse cenário, a op-
ção é buscar novos hábitos para
diminuir o consumo de ener-
gia ao máximo. O site Consu-
mo Consciente Já traz diver-
sas dicas para ajudar o brasi-
leiro a reduzir o valor pago na
conta dos meses seguintes.

A página é uma iniciativa da
Associação Brasileira de Distri-
buidores de Energia Elétrica
(Abradee), juntamente com o
Ministério de Minas e Energia
(MME) e a Agência Nacional
de Energia Elétrica (Aneel) e
faz parte de uma campanha de
consumo consciente de eletri-
cidade.

Hábitos simples como reti-
rar da tomada os aparelhos de
som e televisores já ajudam a
aliviar a pressão sobre a conta
de luz. É que, mesmo em stand
by, eles consomem energia.

Também é importante não
deixar a TV ou outro aparelho
ligado sem necessidade, o que
também vale para carregado-
res de celulares.

Outra dica importante é es-
colher máquinas com selo
Procel ou classificação A do
Instituto Nacional de Metro-

Com conta de luz mais cara,
consumidores procuram

formas de economizar
Confira dicas de como diminuir o uso da energia com mudança de hábitos

logia, Qualidade e Tecnologia
(Inmetro), que mostra que o
aparelho é mais econômico.
Essa opção vale para todos os
equipamentos que utilizam
energia elétrica, como geladei-
ras, micro-ondas, ferros de
passar, secadores de cabelo;
televisores, aparelhos de ar
condicionado, etc.

Confira, abaixo, mais dicas
de como economizar no con-
sumo de energia elétrica:

- Substitua lâmpadas haló-
genas e fluorescentes por lâm-
padas LED. Apesar de inicial-
mente apresentar um custo na
aquisição mais alto, ele será
compensado com a economia
de energia;

- Apague as lâmpadas que
não estiver utilizando, exceto
aquelas que contribuem para a
sua segurança;

- Mantenha as janelas aber-
tas e aproveite ao máximo a luz
natural;

- Outra alternativa para va-
lorizar a luz natural é pintar as
paredes do teto com cores cla-
ras. Além de refletirem melhor
a luz natural, reduzem o con-
sumo de iluminação artificial;

Com relação ao uso da má-
quina de lavar roupa, a princi-
pal dica é lavar o máximo de
roupas possível de uma só vez.

- Também é indicado que
se utilize a quantidade de sa-
bão adequada para cada tipo de
roupa e que se utilize sempre o
ciclo mais adequado para as
lavagens; Manter o filtro da
máquina sempre limpo também
ajuda na economia, já que o

equipamento evitará repetir a
operação enxaguar de maneira
desnecessária;

O ferro de passar ao lado
do chuveiro elétrico são apon-
tados como os maiores vilões
no consumo doméstico de
energia. Por isso, é preciso usar
os equipamentos de forma a
evitar o desperdício.

- Além de escolher o ferro
de menor potência, a dica é jun-
tar a maior quantidade de rou-
pas possível para passar todas
de uma vez só;

- Utilizar a temperatura
indicada de acordo com cada
tipo de tecido também ajuda na
economia;

- Desligue o ferro sempre
que pausar o serviço. Assim
você poupa energia e evita o
risco de acidentes. Além dis-
so, você pode aproveitar o ca-
lor do ferro desligado para pas-
sar roupas de tecidos leves;

- Sempre que possível, opte
por vestir e comprar roupas de
tecidos que não amassam ou
avalie a real necessidade de
passar certas peças de roupa;

No caso do chuveiro elétri-
co, a principal dica é tomar ba-
nhos mais curtos, entre 3 e 5
minutos. Além disso, hábitos
como o de fechar a torneira
enquanto se ensaboa são bem-
vindos;

- Sempre que possível,
ajuste a temperatura para a po-
sição "verão", pois em "inver-
no" o consumo é 30% maior;

- Também não é aconselha-
do mudar a temperatura com
o chuveiro ligado, pois isso

pode aumentar o consumo.
Outra possibilidade é, se esti-
ver calor, evite usar o chuvei-
ro elétrico;

- Outro ponto importante é
não reaproveitar resistências
queimadas. Isso provoca o au-
mento de consumo e coloca em
risco a sua segurança;

- Se possível, dê preferên-
cia aos sistemas solares para o
aquecimento de água. Eles são
mais econômicos e ainda aju-
dam a preservar o meio ambi-
ente.

Em locais quentes também
é preciso usar de maneira inte-
ligente equipamentos como o
ar-condicionado. Nesse caso,
a primeira dica é escolher cor-
retamente o equipamento de
acordo com o tamanho do
ambiente;

- Além disso, é importante
manter os filtros do aparelho
limpos e regular adequadamen-
te a temperatura;

- Também mantenha as ja-
nelas e portas fechadas sem-
pre que estiver com o aparelho
ligado;

- Os aparelhos instalados
nas áreas externas devem ter
proteção contra o sol. Tenha
cuidado para não bloquear a
ventilação. Por fim, desligue o
aparelho quando o ambiente
estiver desocupado;

No caso de geladeiras e
freezers, é importante verificar
se os aparelhos apresentam boa
vedação. Verifique regularmente
o estado das borrachas de
vedação. Isso auxilia no des-
perdício de energia;

- Abrir e fechar várias ve-
zes a geladeira ou deixar por
muito tempo aberta é outro
ponto a ser observado;

- Também não seque roupa
atrás da geladeira. Além de so-
brecarregar o aparelho e au-
mentar o consumo de energia,
você corre o risco de aciden-
tes com choques elétricos;

- Instale sua geladeira em um
local ventilado, afastada da pa-
rede, dos raios solares, fogões
e estufas. Também regule o
termostato adequadamente de
acordo com a estação do ano.

(Agência Minas)
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Por Wellton Máximo
BRASÍLIA

Cerca de 1,8 milhão de
microempreendedores indivi-
duais (MEI) com tributos e
obrigações em atraso referen-
tes a 2016 e a anos anteriores
ganharam mais um mês para
regularizar a situação. A Recei-
ta Federal prorrogou o prazo
para 30 de setembro.

Caso não quitem os tribu-
tos e as obrigações em atraso,
ou não parcelados, de 2016
para trás, os MEI serão incluí-
dos na Dívida Ativa da União.
A inscrição acarreta cobrança
judicial dos débitos e perda de
benefícios tributários.

Por causa das dificuldades
relativas à pandemia, a cobran-
ça não abrangerá os MEI com
dívidas recentes. Somente os
débitos de cinco anos para trás
serão inscritos em dívida ati-

Receita adia para 30 de setembro
prazo de regularização do MEI

Data limite para não entrar na dívida ativa acabaria nesta terça-feira
va. Débitos de quem aderiu a
algum parcelamento neste ano
também não passarão para a
cobrança judicial, mesmo em
caso de parcelas em atraso ou
de desistência da renegociação.

Os débitos sob cobrança
podem ser consultados no Pro-
grama Gerador do DAS para o
MEI. Por meio de certificado
digital ou do código de acesso,
basta clicar na opção "Consul-
ta Extrato/Pendências" e, em
seguida, em "Consulta Pendên-
cias no Simei". O Documento
de Arrecadação do Simples
Nacional (DAS) para quitar as
pendências pode ser gerado
tanto pelo site quanto por meio
do Aplicativo MEI, disponível
para celulares Android ou iOS.

Segundo a Receita Federal,
existem 4,3 milhões de micro-
empreendedores inadimplentes,
que devem R$ 5,5 bilhões ao

governo. Isso equivale a quase
um terço dos 12,4 milhões de
MEI registrados no país.

No entanto, a inscrição na
dívida ativa só vale para dívi-
das não quitadas superiores a
R$ 1 mil, somando principal,
multa, juros e demais encar-
gos. Atualmente, o 1,8 milhão
de MEI nessa situação devem
R$ 4,5 bilhões.

Com um regime simplifica-
do de tributação, os MEI reco-
lhem apenas a contribuição para
a Previdência Social e pagam,
dependendo do ramo de atua-
ção, o Imposto sobre a Circu-
lação de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS) ou o Imposto so-
bre Serviços (ISS). O ICMS é
recolhido aos estados; e o ISS,
às prefeituras.

PUNIÇÕES
Quem passar para a dívida

ativa pode ter prejuízos signi-

ficativos. O microempreende-
dor pode ser excluído do regi-
me de tributação do Simples
Nacional, com alíquotas mais
baixas de imposto e pode en-
frentar dificuldades para con-
seguir financiamentos e em-
préstimos.

A inclusão no cadastro de
dívida ativa também aumenta
o valor do débito. Quem tem
pendência com o Instituto Na-
cional do Seguro Social (INSS)
será cobrado na Justiça e terá
de pagar pelo menos 20% a
mais sobre o valor do débito
para cobrir os gastos da União
com o processo.

Em relação ao ISS e ao
ICMS, caberá aos governos
locais incluir o CNPJ do deve-
dor na dívida ativa estadual ou
municipal. O MEI terá de pa-
gar multas adicionais sobre o
valor devido.       (Agência Minas)
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O clima de desconfiança
quanto a construção de unida-
de do Sesc-MG em São Se-
bastião do Paraíso aumentou
na última semana. Em respos-
ta ao pedido de informações
sobre o andamento feito pela
vereadora Maria Aparecida
Cerize Ramos (Cidinha),
Francisco Soares Campelo
Filho, diretor regional do Sesc-
MG respondeu que “o crono-
grama com os prazos está
mantido”.

Em agosto passado, fonte
com ligações ao SESC-MG
teria afirmado que havia a in-
tenção de se devolver ao mu-
nicípio paraisense a área onde
funcionou a Praça de Espor-
tes Castelo Branco, onde está
prevista a construção de sua
unidade em Paraíso.

Há também a informação
de que de maneira informal,
“sondagens” teriam sido fei-
tas junto ao prefeito Marcelo
de Morais, sobre uma possí-
vel prorrogação no prazo para
que o SESC-MG conclua a
obra.

No início de agosto a
vereadora Cidinha Cerize en-
caminhou ofício à direção do
SESC-MG pedindo informa-
ções sobre a implantação da
unidade. Em sessão da Câma-
ra (30/8) foi lida a resposta
assinada pelo diretor regional
daquele órgão, Francisco So-
ares Campelo Filho: “Reitera-
mos que em 7 de outubro de
2020 celebramos contrato
para elaboração de projeto
básico que arquitetura de pro-
jetos executivos para implan-
tação da nova unidade. Infor-
mamos que o cronograma
com os prazos da ação man-
tém-se, conforme ofício de 15
de julho de 2019 “e atende aos
prazos legais do Decreto Mu-
nicipal 5.635 de 2020”, afirma.

Campelo Filho ressalta ain-

Vereadores continuam com um pé atrás,
quanto à vinda da unidade do SESC

da que “encontra-se em fase
final de análise dos projetos
executivos pela fiscalização do
Sesc para posteriormente ser
elaborada a planilha orçamen-
tária”.

O cronograma a que ele se
refere, e que o Jornal do
Sudoeste teve acesso, prevê
que de março de 2020 a agos-
to de 2021 seriam desenvolvi-
dos projetos executivos e com-
plementares. O orçamento da
obra, entre elaboração, trâmi-
te interno no SESC e execu-
ção do projeto está agendado
para ocorrer de maio a novem-
bro de 2021. A efetiva execu-
ção da obra tem início previsto
para setembro de 2022 e con-
clusão em outubro de 2023.

Contratualmente o SESC-

MG terá até novembro deste
ano para apresentar projetos
à Prefeitura. “É simples, se
não apresentarem até come-
ço de dezembro entraremos
com processo para restituição
da área ao município, dentro
do que preconiza a lei”, disse
o prefeito Marcelo Morais.

Cidinha Cerize disse que
via com estranheza a informa-
ção do diretor regional sobre
projeto executivo e orçamen-
tário. "Quando estivemos em
Belo Horizonte ele nos mos-
trou o projeto pronto, e infor-
mou que havia verba no mon-
tante de R$ 500 mil, já asse-
gurada para a execução", dis-
se a vereadora, o que foi con-
firmado pelos vereadores Sér-
gio Aparecido, Luiz de Paula,

Da Praça de Esportes Castelo Branco restou apenas o ginásio

Vinício Scarano e Lisandro
Monteiro.

O presidente Lisandro
Monteiro criticou o ex-prefei-
to Walker Américo pela pror-
rogação de contrato com o
Sesc. “O decreto foi em 7 de
outubro do ano passado por-
que a eleição seria em novem-
bro e a intenção era benefici-
ar o candidato apoiado por
ele. Sorte que tinha na gestão
anterior a Comissão de Finan-
ças que lia os projetos e vere-
adores que sustentaram na
reunião de pauta, se não tives-
se feito no prazo certo a per-
muta das áreas com UFLA, o
que seria”, questionou.

Em julho de 2020 o Jor-
nal do Sudoeste publicou in-
formação recebida de funcio-

nário do SESC-MG dando
conta que aquele órgão não
tinha interesse em dar conti-
nuidade às obras em Paraíso,
o que foi contestado pela di-
reção do órgão.

Na última semana, o ex-
funcionário do SESC-MG fez
novo contado com o “JS”.
“Acompanhando as reporta-
gens do site JS vejo que o
Sesc reuniu-se com represen-
tantes da cidade em diversas
ocasiões e procurou conven-
cê-los de que estava empe-
nhado em dar prosseguimen-
to ao empreendimento que há
mais de 20 anos não havia fei-
to nada, mas somente para
ganhar tempo e usar de todos
os subterfúgios para não rea-
lizar qualquer investimento em

São Sebastião do Paraíso”,
afirmou.

E sugere “uma CPI para
apurar quem se beneficiou,
prevaricou com todo este pro-
cesso, requerendo junto ao
SESC Nacional, todos os or-
çamentos anuais e seus
retificativos enviados pelo
SESC-M, constando os valo-
res empenhados anualmente
para o investimento em São
Sebastião do Paraíso”. Suge-
re, ainda, sejam convocados
“ex-diretores, ex-gerentes de
planejamento, de engenharia,
além da atual diretoria”.

Vereadores se manifesta-
ram demonstrando preocupa-
ção que a unidade do SESC-
MG não se torne realidade em
Paraíso.

Arquivo
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A seleção da pessoa certa para o cargo certo sem-
pre foi um grande desafio para as empresas. Escolher,
dentre os candidatos recrutados, aqueles mais adequa-
dos aos cargos existentes, visando manter ou aumen-
tar a performance dos resultados empresariais é uma
missão que exige técnica e dedicação.

É necessário que o processo seletivo da sua empre-
sa seja estratégico, focado em candidatos de alta
performance com competências alinhadas aos objeti-
vos do negócio. Dentre as providências que melhoram
a qualidade do resultado da seleção está a elaboração
da descrição dos cargos prevendo todas as atividades
que os novos colaboradores realizarão, de forma
sistêmica, clara e objetiva, bem como os requisitos mí-
nimos, conhecimentos, habilidades e indicadores. Tam-
bém é preciso definir a faixa salarial, carreira e benefí-
cios.

ETAPAS DO PROCESSO SELETIVO
Ao final do processo de recrutamento, o primeiro

passo para a seleção é a triagem dos candidatos, aná-
lise das características da vaga e o que ela exige para
compará-las às características dos candidatos, rejeição
dos candidatos sem perfil para a vaga ou atribuição para
outra, classificação conforme adequação encontrada,
envio de teste de perfil comportamental, agendamento
de entrevista de triagem etc.

Em seguida, o gestor de RH deve avisar ao gestor
da vaga sobre a entrevista de seleção, compartilhando
as informações da vaga a ser preenchida e dos objeti-
vos específicos da entrevista. Necessário definir o tipo
de entrevista (estruturada ou livre), data, horário, local
e duração, preparar as perguntas e ler o currículo e
demais informações do candidato. Os entrevistadores
devem identificar na entrevista se o candidato possui
as qualificações informadas no currículo, se há aderên-
cia com a cultura e valores da empresa. Em seguida, é
o momento de agendar o teste prático quando neces-
sário, para que depois do teste seja realizada a entre-
vista final com o gestor da vaga e diretoria, para nego-
ciação salarial e benefícios.

INTEGRAÇÃO
Depois que o candidato foi selecionado, é preciso

organizar a sua integração na empresa, etapa de fun-
damental importância para o sucesso de sua carreira,
assunto que abordaremos no próximo artigo.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Equipe produtiva
2ª parte

A qualidade do processo seletivo
define os resultados da organização

Por Andreia Verdélio
Repórter da Agência Brasil
Brasília

Em funcionamento desde
outubro de 2009, o Débito Di-
reto Autorizado (DDA) facilita
a vida dos clientes bancários ao
permitir o acesso, de forma ele-
trônica, aos boletos a pagar. A
ferramenta foi desenvolvida
pela Federação Brasileira de
Bancos (Febraban) e os ban-
cos associados contam com
24,4 milhões de pagadores ca-
dastrados.

No início da década de
1990 foi inserido o código de
barras nos boletos de cobran-
ça, que permitiu que a compen-
sação do pagamento fosse re-
alizada de forma eletrônica.
Entretanto, o cliente continua-
va a receber os boletos em pa-
pel. Com o sistema de débito
autorizado é possível receber,
consultar e pagar as contas ele-
tronicamente, direto no internet
banking, caixa eletrônico ou
telefone, de acordo com a for-
ma ofertada pelo banco.

Os valores das transações
são automaticamente credita-
dos na conta bancária do emis-
sor do boleto. Porém, o débito
não é automático, o DDA é
apenas a apresentação eletrô-
nica do boleto. O cliente conti-
nua decidindo quando e como
realizar o pagamento, e o não
pagamento tem as mesmas

Agência Brasil explica o que
é o Débito Direto Autorizado

Sistema evita impressão de papel e apresenta cobrança eletronicamente

implicações do não pagamento
do boleto em papel. As dívidas
vencidas poderão ser pagas,
com os valores atualizados, até
a data limite indicada pelo co-
brador.

As informações inseridas
na cobrança, seja eletrônica ou
papel, são de responsabilidade
do cobrador da dívida. É ele
que o cliente deve procurar em
caso de inconsistências ou para
realizar alterações, como des-
conto ou prazo de pagamento.

O volume de transações fei-
to pelo sistema chegou a 923,9
milhões do início de 2021 até
30 de junho. No ano passado,
mais de 1,5 bilhão de boletos
de cobrança foram inseridos
no DDA.

COMO ACESSAR

Para acessar o DDA, o cli-
ente, pessoa física ou jurídi-
ca, deve realizar o cadastro
como sacado eletrônico na
instituição bancária. Atualmen-
te, a adesão pode ser feita, por
exemplo, direto no aplicativo
do banco, pelo celular. Caso
não esteja disponível, procure
os canais de atendimento da
instituição.

A partir daí, quando uma
empresa cobradora registrar a
cobrança no banco em que
opera, ela será apresentada de
maneira eletrônica ao cliente
associado àquele CPF ou
CNPJ. Mesmo tendo optado

Reprodução pelo DDA, o cliente ainda pode
receber boletos em papel, caso
o emissor da cobrança também
tenha feito o envio ou utilize a
modalidade de cobrança sem
registro. Nesses casos, a dívi-
da está sendo cobrada duas
vezes. O cliente pode ignorar
o boleto em papel e pagar ele-
tronicamente, ou vice-versa.

O cliente pode ainda can-
celar o serviço e deixar de ser
um sacado eletrônico. Para
isso, deve solicitar o cancela-
mento em todos os bancos
onde efetuou o cadastro.

O pagador pode ainda incluir
agregados no DDA, como pais,
filhos ou em caso de empresas,
suas filiais. Desta forma, pas-
sará a receber também as apre-
sentações eletrônicas desses
agregados. Para isso, ambas as
partes devem apresentar os do-
cumentos necessários e fazer
adesão no banco.

Além dos boletos de co-
brança, faturas de cartão de
crédito também são apresenta-
das no DDA. Por outro lado,
tributos, como IPTU e IPVA,
e contas de concessionárias de
serviços públicos, como água
e luz, não se enquadram no
DDA, pois são guias de arre-
cadação e não boletos de co-
brança. De acordo com a
Febraban, não há previsão para
que essas guias sejam apresen-
tadas pelo DDA.

(Agência Minas)

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Por Alana Gandra

Repórter da Agência Brasil

Rio de Janeiro

Fumante desde os 15 anos
de idade, o mecânico de ma-
nutenção Edinilson Rodrigues
de Paula, de 47 anos, está há
um mês sem fumar, graças à
Cartilha Prática para Parar de
Fumar, lançada em maio deste
ano pela Fundação do Câncer,
e que já ajudou em torno de 500
pessoas a deixarem o cigarro
durante a pandemia.

Edinilson contou à Agência
Brasil que, desta vez, está de-
cidido a não voltar a fumar.
"Estou pegando firme. Quan-
do vejo um sujeito fumando,
viro a cara e saio de perto. Não
quero mais não. Eu acordava
cedo com aquela tosse de ca-
chorro. Agora, já está diminu-
indo a tosse".

Para seguir no propósito,
ele também cortou café, pão,
refrigerante, cerveja. "Tudo
que instiga o sistema nervoso
para pegar cigarro, eu abando-
nei". Com o dinheiro que ele
gastava comprando cigarros
abriu uma conta no banco e
está fazendo uma poupança,
"como a cartilha sugere tam-
bém. Se for botar na ponta do
lápis, é uma loucura. Deus me
livre!".

O vício de fumar também
acompanhou Carlos Augusto
dos Anjos durante 40 anos.
Hoje, depois de seguir as ori-
entações da cartilha, ele con-
seguiu largar o cigarro. Segun-
do ele, o material foi de grande
ajuda para incentivá-lo e, o mais
importante, sem pressão. "Foi
crucial; foi importante. Mais
uma força para que eu aban-
donasse o cigarro".

Carlos chamou a atenção da
relação custo/benefício. "O
benefício de você parar de fu-
mar é muito maior do que o
falso prazer de fumar, de estar
ingerindo nicotina, alcatrão,
esse monte de química que
todo mundo sabe. Essa satis-
fação de você sentir que não
fuma mais é muito mais

Cartilha da Fundação do Câncer
ajuda fumantes a largar o vício

Material informativo já foi baixado por 4,6 mil pessoas em todo o país

prazerosa do que o falso pra-
zer de fumar. E quando você
firma na sua cabeça que não
quer mais, pronto, acabou! O
primeiro passo é dizer para
você mesmo que não quer
mais. Daí, tem sua força de
vontade, sem pressão de nin-
guém. Isso é muito importan-
te".

LEVANTAMENTO
Levantamento feito com

4,6 mil pessoas de todo o Bra-
sil que baixaram a cartilha até
agora no site da Fundação do
Câncer mostrou que 10% pa-
raram de fumar com a ajuda
do material educativo. "Foi
uma surpresa boa. A gente sabe
que não é fácil, mas é um bom
retorno inicial. Há tão pouco
tempo a gente lançou a cartilha
e já tem um resultado desses;
é realmente muito bom. Para a
gente, é gratificante", disse à
Agência Brasil o diretor-execu-
tivo da Fundação do Câncer, o
cirurgião oncológico Luiz
Augusto Maltoni.

O médico destacou que o
que se viu muito durante a
pandemia do novo coronavírus,
e que foi comprovado por mui-
tos trabalhos científicos, é que
os tabagistas aumentaram mui-
to o consumo, por causa da
ansiedade, pela questão de fi-
car em casa, sem poder sair.

Por outro lado, nesse am-
biente de tanta adversidade,
provocado pela pandemia, a
Fundação do Câncer quer mos-
trar que quem fuma pode lar-
gar o vício. "Porque é uma
oportunidade, para não permi-
tir que a associação ruim do
cigarro com a covid-19 se es-
tabeleça ainda mais, e também
para evitar que aqueles que não
fumam não venham a come-
çar".

Luiz Augusto Maltoni ob-
servou que os adolescentes
estão fumando cada vez mais
cedo, a partir das alternativas
de cigarros ditos orgânicos,
mas que apresentam alto índi-
ce de nicotina e são viciantes,
e também dos cigarros eletrô-

nicos. Esses produtos aumen-
tam a probabilidade de trans-
mitir o vírus devido ao compar-
tilhamento de piteiras e man-
gueiras e de dispositivos que
permitem exalar gotículas de
vapor.

Até agora, porém, continua
valendo a Resolução da Dire-
toria Colegiada da Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária
(Anvisa) RDC nº 46, de 28 de
agosto de 2009, que proíbe a
propaganda e comercialização
desses produtos no país, em-
bora eles sejam vendidos pela
internet, disse o diretor-execu-
tivo da Fundação do Câncer..

INFORMAÇÃO
CORRETA

Para Maltoni, é importante
que a população receba infor-
mação correta. Ele conta que
todas as formas de uso do ta-
baco podem elevar o risco de
desenvolver covid-19, especi-
almente para complicações de
quadros mais graves e poten-
cialmente fatais. Estudo recen-
te feito por pesquisadores do
Utsunomiya Hospital e da Jichi
Medical University, do Japão,
reiteram que os fumantes cor-
rem risco de ter uma resposta
imunológica mais baixa que o
da população não fumante,
após receber a vacina contra a
covid-19.

"A gente já sabia que o
tabagista tinha uma fragilidade
imunológica maior, principal-
mente pelas portas de entrada,
que são os órgãos respiratóri-
os, mais vulneráveis a infec-
ções e, com a covid, isso fi-
cou mais que demonstrado,
com situações de maior gravi-
dade, desfecho clinico pior
para pacientes tabagistas, com-
parado com aqueles que não
são tabagistas". O mais segu-
ro, segundo Maltoni, é buscar
tratamento, deixar o cigarro,
não fumar. "Isso é uma evidên-
cia que já temos".

A cartilha reúne uma série
de informações já disponíveis,
tentando traduzi-las de uma
maneira simples, clara e fácil,

além de atrativa e amigável. "E
que criasse facilidades, não di-
ficuldades. Esse foi o objetivo
de ajudar as pessoas que têm
consciência de que isso (fumo)
faz mal e que querem parar de
fumar". O médico sugeriu que
as pessoas acessem a cartilha
e deem contribuições para que
a Fundação do Câncer possa
aprimorar esse material.

DEPENDÊNCIA
O epidemiogista Alfredo

Scaff, consultor médico da
Fundação do Câncer, salientou
que tratar a dependência do ta-
baco de forma natural ajuda a
sociedade. "É algo que está em
nosso cotidiano e que muita
gente não vê como dependên-
cia química, mas é. Quando
lançamos ações que falam aber-
tamente, a população entende,
reflete e temos resultados po-
sitivos", comentou Scaff.

Em formato eletrônico, a
Cartilha Prática para Parar de
Fumar traz informações sobre
como e por onde começar na
tentativa de abandonar o vício.
O material propõe uma refle-
xão sobre aquilo que as pesso-
as têm consciência que é de-
sagradável e que pode estimu-
lar o abandono do tabaco,
como o cheiro forte do fumo,
o gosto na boca, o fato de o
produto causar diversas doen-
ças que podem levar à morte,
como vários tipos de câncer.

Luiz Augusto Maltoni lem-
brou que há tratamento gratui-
to para o tabagismo no Siste-
ma Único de Saúde (SUS). As
informações podem ser obtidas
através do Disque Saúde, no
telefone 136. O diretor-execu-
tivo afirmou que o Brasil é um
dos poucos países do mundo
que tem uma estrutura bem
organizada em relação à Políti-
ca Nacional de Controle do
Tabaco. Há grupos em todo o
país e nas secretarias de Saú-
de para auxiliar as pessoas a
largar o hábito de fumar, não
só por meio de consultas, mas
também com medicamentos.

(Agência Brasil)

Por Heloisa Cristaldo
e Luciano Nascimento
Repórteres da Agência Brasil
Brasília

A Câmara dos Deputados
decidiu hoje (2) reduzir de
20% para 15% a alíquota do
Imposto de Renda retido na
fonte dos lucros e dividendos
distribuídos pelas empresas
aos investidores, tanto para
pessoas físicas quanto para
empresas.

A decisão foi tomada após
aprovação do texto-base do Pro-
jeto de Lei (PL) 2337/2021 que
altera as regras do Imposto de
Renda (IR), na noite desta quar-
ta-feira (1°). O texto segue para
apreciação do Senado.

A mudança foi aprovada
durante a votação de destaques
ao texto. Foram 319 votos fa-
voráveis à redução, 140 con-
trários e duas abstenções. Des-
de a metade da década de 1990,
as pessoas físicas estão isentas
da tributação de lucros e divi-
dendos, que são a parcela dos
lucros de uma empresa distri-
buída aos acionistas. O texto-
base da proposta previa a tribu-
tação de 20% dos dividendos.

O texto diz ainda que nos
fundos de investimento em
ações ficam de fora da cobran-
ça da alíquota sobre lucros e
dividendos. Este foi o único
destaque aprovado nesta quin-
ta-feira.

IMPOSTO DE RENDA
O texto-base foi aprovado

Câmara reduz de 20%
para 15% alíquota

de tributação
sobre dividendos

Foram 319 votos a favor, 140
contrários e duas abstenções

na noite de ontem por 398 vo-
tos a favor e 77 votos contra.
Além da taxação de lucros e
dividendos, a proposta prevê
corte de 7% na alíquota do IR
para empresas, que cai de 15%
para 8%.

Para pessoas físicas, a re-
forma do IR atualizará a tabela
atual. Trabalhadores formais
que recebem até R$ 2,5 mil de
salário mensal estariam isentos
de qualquer contribuição. O li-
mite para isenção do IR atual-
mente é de R$ 1,9 mil. A nova
tabela, de acordo com o gover-
no federal, isentará 5,6 milhões
de contribuintes.

Na proposta, todas as faixas
salariais tributáveis terão dimi-
nuição de impostos. Trabalha-
dores formais com renda men-
sal acima de R$ 2,5 mil que
optarem pela declaração
simplificada terão a possibilida-
de de abater 20% do IR, com
limite máximo de R$ 10.563,60.

Segundo o relator, o depu-
tado Celso Sabino (PSDB-PA),
apesar da redução de impostos,
não haverá queda na arrecada-
ção dos estados e municípios,
já que outros mecanismos de
compensação estão previstos
no projeto.

O projeto segue agora para
análise do Senado. Caso seja
aprovado na outra casa ele vai
à sanção presidencial. De acor-
do com o texto, as novas re-
gras começam a valer a partir
de 1° de janeiro de 2022.

(Agência Minas)
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DOCOL ANUNCIA FÁBRICA EM POÇOS
Poços de Caldas  vai receber uma fábrica

da empresa Docol Metal  Sanitários. Ela chega
com a promessa de gerar  500 empregos  dire-
tos  e mais de quatro mil indiretos, além de
um investimento de até 300 milhões de reais.
A empresa informou que  já nas próximas se-
manas pretende dar início à aquisição de máqui-
nas e equipamentos, bem como a construção
dos prédios que vão abrigar as instalações. A
previsão de início das atividades é entre 2023
e 2024.  A primeira fábrica mineira da empresa
vai produzir aproximadamente 10 linhas de pro-
dutos de louças sanitárias, entre eles: bacias,
bidês, caixas de descarga, cubas, lavatórios,
mictórios e tanques. Atualmente, a empresa
possui fábricas em Joinvile (SC) e São Paulo
(SP). (Jornal Mantiqueira – Poços de Cal-
das)

IBERTIOGA TEM NOVO PREFEITO
Na semana passada aconteceu a cerimônia

de posse dos novos prefeito e vice-prefeito de
Ibertioga: Ricardo Marcelo Pires de Oliveira e
Pedro Fagundes da Silva. Em evento fechado,
devido às restrições impostas pela pandemia
do coronavírus, autoridades locais e de outras
cidades puderam acompanhar discursos calo-
rosos de agradecimento à população ibertiogana
pelos votos de confiança no grupo político que
está à frente da prefeitura desde o dia 1°  de
janeiro de 2021. (Jornal Panorama –
Baependi)

“VACA LOUCA” IMPACTA MERCADO
A suspeita de um caso atípico de

encefalopatia espongiforme bovina (BSE), si-
gla em inglês, doença também conhecida como
“ vaca louca” , em Belo Horizonte, já
impactou no mercado do boi gordo. Na última
semana, negociações de boi gordo na Bolsa de
Valores perderam força e frigoríficos reduzi-
ram o ritmo de abate na sexta-feira (3). Em
função da suspeita, do receio de impactos na
exportação e também devido ao feriado de 7
de setembro, unidades abatedoras irão operar
somente a partir de quarta-feira. (Diário do
Comércio – Belo Horizonte)

ALUNOS CONQUISTAM
MEDALHAS NA OBA

Estudantes de colégios públicos e particu-
lares de Juiz de Fora se destacaram, recente-
mente, em competições nacionais e estaduais
no campo da ciência. Foram medalhistas na
Olimpíada Brasileira de Astronomia e Astronáu-
tica (OBA) 127 alunos do ensino fundamental
e médio. A competição distribuiu, em todo o
Brasil, 50 mil medalhas de ouro, prata e bron-
ze. Deste total, 57 ouros foram conquistados
por estudantes de Juiz de Fora, 50 receberam

prata, e outros 20 alunos ganharam o bronze.
Os alunos do Clube de Robótica do Colégio
Militar de Juiz de Fora (CMJF) também con-
quistaram o Bicampeonato Mineiro na Olimpí-
ada Brasileira de Robótica. (Tribuna de Minas
– Juiz de Fora)

CASOS SUSPEITOS DE DENGUE
O Norte de Minas registrou 470 casos sus-

peitos de dengue em 54 municípios, conforme
o Boletim Epidemiológico de Minas Gerais. Até
31 de agosto, o Estado registrou 21.459 casos
prováveis, entre os notificados, exceto os des-
cartados de dengue. Desse total, 14.030 casos
foram confirmados para a doença. Foi confir-
mado quatro óbitos por dengue em Minas Ge-
rais até o momento. O município de Chapada
Gaúcha apresenta a maior quantidade de sus-
peitas, com 165 casos. Outros municípios re-
querem atenção das autoridades sanitárias e da
população, entre eles Matias Cardoso, que re-
gistrou 99 casos; Porteirinha, 69 casos; Man-
ga, 65 casos; Juvenília, 38 casos e; Montes
Claros, com 37 casos. (Gazeta Norte Mineira
– Montes Claros)

LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS
Em audiência pública realizada na última

semana, a Prefeitura de Pará de Minas apre-
sentou o projeto da Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) para o ano de 2022. Os membros
da Secretaria Municipal de Gestão Fazendária
relataram os investimentos que constam no
Plano Plurianual (PPA), sendo de R$
409.142.000. A LDO descreve os gastos que a
Prefeitura pretende fazer em todas as áreas da
administração municipal. Além da própria Pre-
feitura, estão incluídas as futuras despesas da
Câmara Municipal, Fundação Municipal de
Saúde (Fumusa), Agência Reguladora de Ser-
viço Público de Abastecimento de Água Potá-
vel e Esgotamento Sanitário (Arsap) e Institu-
to de Previdência dos Servidores Públicos do
Município (Paraprev). (Diário Pará de Minas)

DETENTOS TRABALHAM EM OFICINA
Com o intuito de promover a ressociali-

zação, a Penitenciária de Patrocínio iniciou par-
ceria com uma empresa de beneficiamento de
alho, durante o último mês, para a emprega-
bilidade de presos. A oficina de trabalho funci-
ona no interior da unidade prisional, em um
galpão de 35 m², e emprega atualmente 15
detentos, com expectativa de dobrar este nú-
mero nos próximos meses. Iniciativas como
esta fortalecem a missão de ressocialização do
Sistema Prisional. Os custodiados realizam as
etapas de seleção, limpeza, descasca e emba-
lagem do produto alimentício e de carga e des-
carga dos itens para transporte. (Jornal da
Manhã – Uberaba)

O comportamento suici-
da é um problema de saúde
pública. Além disso, cada
suicídio cometido é uma tra-
gédia particular que afeta fa-
miliares, amigos e a comu-
nidade.

A OMS estima que, em
média, diariamente 20 pes-
soas tentam suicídio. Os nú-
meros e fatores de risco va-
riam conforme as regiões
no planeta, normais sociais,
acesso a serviços de saú-
de, situação financeira, in-
fluência da mídia, entre ou-
tros.

Entre os fatores de risco
do comportamento suicida,
temos componentes genéti-
cos, situações de estresse na
infância, uso crônico de subs-
tâncias, déficit cognitivo, ca-
racterísticas pessoais, estres-
se agudo e doenças psiquiá-
tricas.

Entre as doenças psiquiá-
tricas, observa-se um risco
maior em transtornos do hu-
mor (depressão e transtorno
bipolar), uso de álcool e dro-
gas, esquizofrenia, transtorno
da personalidade Borderline.
Comportamentos impulsivos
e sentimento de desesperan-
ça também são sinais de aler-
ta!

Na prevenção, as campa-
nhas públicas como o Setem-
bro Amarelo, restrições de
meios letais e melhores estra-
tégias da mídia para tratar o
assunto são intervenções uni-
versais e que abrangem a
população em geral.

A identificação de pesso-

SUICÍDIO:
Entender para prevenir

as em risco por familiares ou
amigos e a busca por um ser-
viço de saúde mental pode
ser uma intervenção simples
e eficaz que pode salvar vi-
das!

Profissionais de saúde
mental como podem ofertar
apoio e o melhor tratamen-
to nesse momento tão difí-
cil. Lembre-se: você não
está sozinho! Até a próxima
e se cuide!

Até a próxima! 

Dr. Luiz Gustavo Guedes

Médico Psiquiatra CRMMG -

63277 RQE 50446

Atendimento ambulatorial

e hospitalar em psiquiatria

Geral, Álcool e Drogas e

Síndromes Psiquiátricas

pós Covid-19.

PARA AGENDAMENTOS

ENTRE EM CONTATO COM

O HOSPITAL GEDOR

SILVEIRA NO NÚMERO

(35) 3539-2300

Dr. Luiz Gustavo Guedes
- PSIQUIATRA -

Espaço Saúde
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1726

• ALUGA-SE: casa na av.
Monsenhor Felipe, exce-
lente para consultório, es-
critórios e ou residência.
Tratar 99234-5494

• CHÁCARA CONDOMÍ-
NIO CACHOEIRA: vendo,
com 2.250m² de terreno,
com casa de 55m². Tratar
com Ailton (35) 99947-0448
ou zap (11) 99979-1891

• ALUGA-SE: DUAS SA-
LAS NA AV. MOSENHOR
FELIPE, EXCELENTE PARA
CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRA-
TAR 99234-5494

• PAPELARIA BEM MON-
TADA – VENDE-SE: na Ange-
lo Calafiori, 870, ao lado da
Panificadora Estrela, no
ramo há mais de 30 anos.
Tratar pelos fones 99864-
1630 com Alaor ou 99184-
2333 com Sérgio

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO 3 QUARTOS,
140m² na LAGOINHA: Sen-
do uma suíte. Uma vaga
para carro. Fotos e deta-
lhes no Whatsapp 99970-
3311

• ALUGA-SE CASA NO
CENTRO: com 2 quartos,
sala, cozinha e entrada
para veículo. Tratar 99842-
4251

• APTO EM RIBEIRÃO
PRETO: no Jardim Paulista.
Aluga-se. Excelente locali-

IMÓVEIS

zação a 100m da Av. Meira
Junior. Com 3 quartos, sen-
do uma suíte. Ar condicio-
nado. Armários em todos os
quartos, na copa e na cozi-
nha. Garagem com portão
eletrônico. Prédio novo,
apartamento impecável.
Detalhes via whatsapp (35)
99970-3311

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (Wha
tsapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3 quar-
tos sendo 1 suíte, área de ser-
viço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 99161-9161 com o propri-
etário.

DIVERSOS

• VENDO TELA SOLDA-
DA PARA CONSTRUÇÃO
CIVIL: painel de 2x3m
15x15 cm x 3,40mm e pai-
nel 2.45x6,0m 10x10 x 4,2
mm. Tratar 99225-8510

• PODAS DE ÁRVORES
E JARDINS RESIDÊNCIAS:
falar com Ema-noel – zap
98831-8380

• PROFESSORA PRIS-
CILA: aulas de reforços de
Matemática para ensino
fundamental anos finais,
ensino médio,  ensino supe-
rior, concursos públicos e
vestibulares. Telefone (35)
9 9907-3718

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-
dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS –
COMPRA E VENDO: usa-
das laser e jato de tinta. Tra-
tar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção pre-
ventiva e corretiva. Técnico
especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

OPORTUNIDADES

• OFEREÇO SERVIÇOS
DE CASEIRO: experiência em
hortas, cozinheiro, animais,
reformas e encanador. Com
boas referências. Falar com
William 99704-5503

• PRESTO SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE IDO-
SOS: sou técnica de enferma-
gem e possuo experiência pro-
fissional, tenho curso de
cuidador de idoso. Interessa-
dos tratar com Grasiele Tel:
98855-1702 e 3531-7327

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats

CHÁCARAS PARA VENDA:

COND. CACHOEIRA R$ 160.000,00 - Cód.: 3945
Área de terreno: 2.440m²
ACEITA TROCA POR CASA EM S.S. DO PARAÍSO.
2 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, 2
BANHEIROS, ÁREA COM FOGÃO DE LENHA E CHUR-
RASQUEIRA.
COND. CACHOEIRA R$ 550.000,00 - Cód.: 1538
Área de terreno: 7.000m²
ACEITA IMÓVEL EM S.S. DO PARAÍSO COMO PARTE DE
PAGAMENTO. 02 TANQUES DE PEIXES. 4 DORMITÓRIOS,
COZINHA AMERICANA, 02 BANHEIROS, ÁREA PARA
CHURRASCO, PISCINA, ÁREA EM VOLTA DA CASA, GARAGEM.
COND. CAMPO ALEGRE R$ 380.000,00 - Cód.: 3950
Área de terreno: 2.500m²
2 DORMITORIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, AREA
DE CHURRASCO COM VARANDA. POMAR FORMADO.
COND. CAMPO ALEGRE R$ 120.000,00 - Cód.: 3896
Área de terreno: 2.500m²
COND. CAMPO ALEGRE R$ 240.000,00 - Cód.: 3896
Área de terreno: 2.250m² (Rua Dos Carvalhos)
COND. CAMPO ALEGRE R$ 420.000,00 - Cód.: 3884
Área de terreno: 2.250m²
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE COM CLOSET, SALA, COPA-
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, DESPENSA, LAVANDERIA E AQUE-
CEDOR SOLAR. AREA DE CHURRASCO COMPLETA COM W.C.
COND. CAMPO ALEGRE R$ 750.000,00 - Cód.: 3884
Área de terreno: 4.500m²
ACEITA TROCA POR CASA EM S.S. DO PARAÍSO. CASA COM 03
DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE + 01 SUÍTE EXTERNA, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, VARANDA.
ÁREA DE LAZER COM PISCINA AQUECIDA E HIDROMASSAGEM.
CHÁCARA PARCIALMENTE MURADA, GRAMADA E COM
POMAR.
COND. CAMPO ALEGRE R$ 630.000,00 - Cód.: 3884
Área de terreno: 2.850m² - Construção: 300m²
CASA COM 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM
CLOSET, DORMITÓRIOS COM ARMPARIOS, SALA P/ 02
AMBIENTES COM LAVABO E ARMÁRIO, COZINHA COM
ARMÁRIOS EM CONCEITO ABERTO, 4 BANHEIROS, PEQUENO
ESCRITÓRIO, PEQUENA CAPELA, GARAGEM P/ 03 CARROS,
CANIL, ÁREA PARA CHURRASCO, PISCINA COM
AQUECIMENTO SOLAR, POMAR EM FORMAÇÃO. ALARME,
CERCA ELÉTRICA.

CASAS PARA VENDA:

ROSENTINAR$ 500.000,00 - Cód.: 3952
Área de terreno:250m² - Construção: +-150m²
TEM INTERESSE EM TROCA POR SÍTIO OU CHÁCARA EM S.S.
DO PARAÍSO. 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE,
DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SALA COM SANCAS, COPA-
COZINHA COM ARMÁRIOS PLANEJADOS, CORREDOR
COBERTO POR PERGOLADO, EXCELENTE ÁREA GOURMET,
GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE E PORCELANATO, TELHAS DE
CIMENTO.
CALIFÓRNIA GARDEN 2R$ 430.000,00 - Cód.: 3951
Área de terreno: 250m² - Construção: 140m²
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA , SALA DE JANTAR,
COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA
COBERTA. AREA DE CHURRASCO COM WC.
LAGOINHA R$ 650.000,00 - Cód.: 3947
Área de terreno: 350m² - Construção: 280m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM HIDRO E
ARMARIO, TODOS OS DORMITÓRIOS COM AR CONDICIONA-
DO, AMPLA SALA, COPA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
GOURMET, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, TACÃO E PISO
FRIO. AQUECIMENTO SOLAR.
VL. DALVAR$ 700.000,00 - Cód.: 3943
Área de terreno: 223m² - Construção: 163m²
IMÓVEL ATENDE TANTO IMÓVEL COMERCIAL COMO
RESIDENCIAL. ACEITA IMÓVEL NO BAIRRO JD. DANIELA DE
ATÉ R$ 500 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
2 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE COM ARMÁRIO PLANEJADO,
SALA, COPA COM ARMÁRIOS PLANEJADOS, COZINHA COM
ARMÁRIOS PLANEJADOS, LAVANDERIA COBERTA COM
ARMÁRIOS PLANEJADOS, QUINTAL COM QUARTO DE
DESPEJO E BANHEIRO, ÁREA DE VENTILAÇÃO, GARAGEM
PARA 1 CARRO.
MORUMBI R$ 160.000,00 - Cód.: 3939
Área de terreno: 264m² - Construção: 128m²
TEM INTERESSE EM TROCA POR IMÓVEL DO MESMO VALOR.
2 DORMITÓRIOS, SALA DE JANTAR, SALA DE ESTAR E SALA
DE TV, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM. LAJE E PISO FRIO. EDÍCULA COM
CHURRASQUE-IRA E FOGÃO À LENHA.
CENTRO R$ 340.000,00 - Cód.: 382
Área de terreno: 200m² - Construção: 140m²
2 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, OS 2 DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA COM EXCELENTE ILUMINAÇÃO, COPA-
COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM
PARA 1 CARRO COBERTO E 1 DESCOBERTO. LAJE E PISO
FRIO. NOS FUNDOS LAVANDERIA COM DESPENSA, TODA
ÁREA EXTERNA COM PISO ANTIDERRAPANTE.
VL. FORMOSA R$ 230.000,00 - Cód.: 3857
Área de terreno: 250m² - Construção: +-120m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, DESPENSA, GARAGEM COBERTA PARA 01
CARRO COM POSSIBILIDADE DE AMPLIAR. LAJE E PISO FRIO.
PARAÍSO DO BOSQUE R$ 350.000,00 - Cód.: 1375
Área de terreno: 300m² - Construção: 120m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA GOURMET,
GARAGEM P/ 03 CARROS COBERTOS E 03 DESCOBERTOS.
LAJE E PORCELANATO. TOTALMENTE REFORMADA.

TERRENOS PARA VENDA:

VL. SANTA MARIA R$ 170.000,00 - Cód.: 3919
Área: 330m²  (Rua Dr. João Pedro)
CALIFÓRNIA GARDEN 2R$ 95.000,00 - Cód.: 3924
Área: 2.50m²
JD. DIAMANTINA R$ 53.000,00 - Cód.: 3897
Área: 196m² ACEITA VENDER NA MODALIDADE AQUISIÇÃO DE
TERRENO  E  CONSTRUÇÃO PELA CAIXA.
VL. HELENA R$ 85.000,00 - Cód.: 3846
Área: 250m²
JD. DAS PAINEIIRAS R$ 700.000,00 - Cód.: 3812
Área: 800m².  SÃO 02 LOTES JUNTOS. NÃO VENDE SEPARADO.
ACEITA TROCA POR CHÁCARA NO COND. CAMPO ALEGRE.
PORTAL DOS IPÊS R$ 120.000,00 - Cód.: 377
Área: 300m²  (Rua José Aparecido Alves)
LAGOINHA R$ 336.000,00 - Cód.: 3507
Área: 180m²
LAGOINHA R$ 336.000,00 - Cód.: 3507
Área: 180m²
JD. CANADÁ R$ 336.000,00 - Cód.: 3129
Área: 193m²
ACEITA VENDER NA MODALIDADE AQUISIÇÃO DE TERRENO E
CONSTRUÇÃO PELA CAIXA.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande
movimento, 2000m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada.

R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,
rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
Helena

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios (01
suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

ALUGA-SE:

DUDUDUDUDUAS SAS SAS SAS SAS SALAS NALAS NALAS NALAS NALAS NA AA AA AA AA AVVVVV.....
MOSENHOR FELIPEMOSENHOR FELIPEMOSENHOR FELIPEMOSENHOR FELIPEMOSENHOR FELIPE

EXCELENTE PARA CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRATAR 99234-5494

ALUGALUGALUGALUGALUGAAAAA-SE C-SE C-SE C-SE C-SE CASASASASASAAAAA
Na av. Monsenhor Felipe, excelente para con-
sultório, escritórios e ou residência.

TRATAR 99234-5494TRATAR 99234-5494TRATAR 99234-5494TRATAR 99234-5494TRATAR 99234-5494

•  FAÇO ADESTRA-
MENTO: e transportes de
cães. Tratar 3558-1404 /
9851-1442 falar com Nil-
son.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Os benefícios em praticar
a meditação guiada

Existem relatos dos múltiplos benefícios da meditação.
Sabemos que médicos a recomendam com frequência, mas,
para quem não é conhecedor de técnicas, meditar se torna
um mistério! Como a expressão sugere, a meditação guiada,
trata-se de uma prática meditativa orientada, na qual o
praticamente pode contar com uma ajuda extra para
direcionar e disciplinar sua atenção; podendo ser  conduzida
pessoalmente ou através de um texto escrito, gravação de
som, vídeo ou mídia audiovisual, incluindo música ou
instrução verbal, ou uma combinação de ambos.

Basta sentar, fechar os olhos, observar a respiração, se
concentrar num único pensamento. Pode ser bastante
simples; e é; para quem já desenvolveu seu método e
descobriu como focar a atenção. Contudo, para entusiastas
e principiantes, o caminho não parece tão intuitivo. O
pensamento, acostumado a ser múltiplo; retomando
lembranças e projetando ações para o “depois”, se inquieta,
se distrai, simplesmente não sabe como proceder diante da
ideia de se fixar no presente. Por este motivo, quando no
início, a meditação guiada poderá ajudar muito. Inicie
sentando-se em uma posição confortável, seja em uma
cadeira, no sofá, no chão ou na cama. Repouse suas mãos
sobre os joelhos e vá ajeitando seu corpo e encontrando a
posição em que você se sinta mais relaxado. Respire
profundamente, sentindo o ar entrando e saindo de suas
narinas. Pensamentos podem vir a mente, é normal, deixe
que eles venham e vão. Simplesmente volte seu foco mental
para o a respiração, para o ar entrando, e saindo. Faça
tudo no seu ritmo, não há preocupações neste momento, só
entregue-se ao movimento da sua respiração. Sinta as
tensões do corpo cedendo, os músculos relaxando mais e
mais a cada respiração. Esse é o seu momento, e a única
coisa a fazer é relaxar, se entregar. Agora, procure visualizar
uma estrela brilhante no centro do seu peito, de cor dourada.
Preencha seu peitoral com esta luz, que irá descer por seus
braços, quadris, pernas, pés, e finalmente sobe pelo seu
pescoço e cabeça. Até você estar completamente
preenchido por essa luz dourada, que vai tranquilizando mais
e mais seu corpo e sua mente. Agora, você encontra-se
conectado com a sua luz interior, a sua fonte infinita de paz,
amor e sabedoria. Repita, mentalmente; Eu sou luz, eu sou
amor, eu sou paz.

Saiba, que a cada vez que você fizer essa meditação,
esse processo ficará mais fácil, e sentirá cada vez mais o
bem-estar de entrar em contato com a sua luz. Leve para o
seu dia a dia esta visualização, e sinta a diferença.

RECEITAS DO GUARI
COSTELA BOVINA À GAÚCHA

INGREDIENTES
3 kl costela bovina, em pedaços grandes
1 kl de farinha de mandioca torrada
1 dz de bananas (prata), cortadas em rodelas
250 gr. de manteiga
1 kl de batatas, cortada palito grande
8 dentes de alho, amassados, cortados miúdo
1 copo de vinagre
½ litro de água fria, 1 copo de óleo
4 folhas de louro, sal grosso

MODO DE PREPARAR
Coloque as costelas em panela funda e todos os
temperos. Acrescente 1 colher de sal grosso e
deixe marinar por 24 horas. Após marinada, refo-
gue em panela grande, refogando com o caldo da
marinada, até corar. Quando estiverem douradas,
coloque em assadeira e leve ao forno por 20 minu-
tos. Prepare a farofa com a farinha de mandioca,
bananas fatias com a manteiga. Sirva com arroz
branco e batata frita. Prato pronto, bom apetite.

O cooperativismo de crédi-
to vem desenvolvendo papel
relevante para proporcionar
acesso a serviços financeiros
completos à população de mu-
nicípios considerados menos
atrativos para manutenção de
agências para bancos atuarem.
É o que mostra o terceiro es-
tudo da série “Benefícios do
Cooperativismo de Crédito”,
organizada pelo Sicredi. O tra-
balho avaliou a atuação dos
bancos privados, públicos fe-
derais e regionais, e instituições
financeiras cooperativas entre
2010 e 2018, gerando índices
que mostram o nível de difi-
culdade para a atuação física
das instituições em cada muni-
cípio e como elas se compor-
tam nesse cenário.

Partindo da constatação de
que que os municípios brasi-
leiros possuem características
sociais, econômicas e territori-
ais diferentes, e, portanto, ten-
do diferentes níveis de atrativi-
dade para a inserção física de
uma instituição financeira com
portfólio completo de soluções,
o estudo buscou quantificar e
tornar comparável o esforço
necessário para a atuação nas
localidades. Para isso, a equi-
pe de economistas do Sicredi
desenvolveu o Índice de Pre-
sença Bancária (IPB), que re-
flete a probabilidade de não se
ter uma agência em determina-
da cidade, e os Índices Muni-
cipais de Bancarização (IMB)
relativo e absoluto, que conse-
guem, a partir do IPB, de-
monstrar o nível de penetração
das instituições em municípios
de difícil atuação, assim como
mostrar a contribuição agrega-
da da presença.

Os resultados trouxeram
evidências de que, comparada
às demais, a rede de atendi-
mento cooperativo está em lo-
cais de mais difícil bancariza-
ção, ou seja, em regiões que são
mais complexas para a rede

Estudo inédito mostra importância
do cooperativismo de crédito

para gerar inclusão financeira
Pesquisa do Sicredi envolveu a criação de índices que buscam
identificar, por exemplo, a atratividade de municípios para se

instalar uma agência por instituições financeiras de diversos perfis
bancária conseguir operar.

“Tendo em vista a necessi-
dade ainda grande de bancari-
zação dos brasileiros, mesmo
com todos os avanços propor-
cionados pela digitalização, de-
senvolvemos um estudo para
quantificar e tornar compará-
vel o esforço das cooperativas
de crédito em atuar em locais
mais adversos. Os resultados
reafirmam a capacidade do
cooperativismo de crédito co-
mo um meio diferenciado para
levar serviços financeiros com-
pletos para a população dessas
cidades”, explica Pedro Ra-
mos, economista-chefe do
Sicredi.

O economista também res-
salta características do coope-
rativismo de crédito que favo-
recem a bancarização. “Ao atu-
ar em locais de difícil acesso
para a rede bancária, as coo-
perativas acabam sendo uma
solução para atender as neces-
sidades de pequenos e micros
empresários nessas regiões,
contribuindo com o desenvol-
vimento local. Além disso, tra-
ta-se de um modelo de negó-
cio que se diferencia pela pro-
ximidade com os associados,
oferecendo atendimento com-
pleto, com ampla gama de pro-
dutos e serviços financeiros,
mas tendo um papel consulti-
vo junto a cada um deles”, afir-
ma Ramos, que ainda destaca
o fato de os sistemas coopera-
tivos terem hoje todas as prin-
cipais soluções digitais dispo-
níveis.

“O conceito de relaciona-
mento que empregamos é fisi-
tal, no qual o atendimento está
disponível por meio dos canais
móveis e os nossos associados
têm a alternativa de utilizar a
agência para necessidades es-
pecíficas e conforme sua con-
veniência, fortalecendo a rela-
ção dos nossos colaboradores
com as comunidades onde
estamos inseridos”, explica

César Bochi, diretor de Admi-
nistração do Sicredi.

METODOLOGIA
INOVADORA:

UM POUCO MAIS
SOBRE OS INDICADORES

Para chegar às conclusões
mencionadas acima, a equipe
do Sicredi criou indicadores
inéditos. O IPB, que se baseia
em dados socioeconômicos de
cada município, do período
entre 2010 e 2018, indica a pro-
babilidade de não se encontrar
uma agência física nele. Para
isso, confere uma nota à cada
cidade avaliada, que varia en-
tre 0 e 1 e representa a dificul-
dade de manutenção de uma
agência bancária naquela loca-
lidade de acordo com as suas
características socioeconômi-
cas. Os IPBs mais elevados,
próximos de 1, indicam locais
mais adversos para a instalação
e permanência de uma agência
física. Assim, foi possível de-
tectar, por exemplo, que em-
bora possam ser encontrados
em todo o território nacional,
há uma concentração maior de
municípios com alto IPB nas
regiões Norte e Nordeste.

Também foram criados
dois indicadores analíticos,
com o objetivo de avaliar o pa-
pel dos modelos de negócio das
instituições financeiras (bancos
privados, bancos públicos fe-
derais, bancos públicos regio-
nais e sistemas cooperativos)
na cobertura de municípios de
maior dificuldade de manuten-
ção de redes físicas de atendi-
mento, ou seja, com IPB ele-
vado. Foram atribuídos a es-
tes indicadores os nomes de
Índice Municipal de Bancariza-
ção Relativa (IMB-R) - quanto
mais elevado, mais o modelo
de negócio se concentra em
municípios de difícil manuten-
ção - e Índice Municipal de
Bancarização Absoluta (IMB-
A) – quanto mais elevado, mais

forte é a atuação daquela cate-
goria de instituição financeira
na expansão da fronteira de
atendimento bancário brasilei-
ro.

ESTUDOS
ANTERIORES

O estudo recém-lançado vai
ao encontro de outra pesquisa,
desenvolvida em 2020 a pedi-
do do Sicredi pelo especialista
em Microeconomia Aplicada e
Desenvolvimento Econômico,
Juliano Assunção, pesquisador
do Departamento de Economia
da Pontifícia Universidade Ca-
tólica do Rio de Janeiro (PUC-
Rio). Na ocasião, foi consta-
tado que, enquanto bancos tra-
dicionais têm em média um li-
mite mínimo de 8 mil habitan-
tes para abrir uma agência, uma
cooperativa de crédito tem ca-
pacidade de abertura em mu-
nicípios a partir de 2,3 mil ha-
bitantes. A comparação em ter-
mos de renda também chamou
atenção, apontando que as co-
operativas conseguem operar
em cidades com PIB a partir
de R$ 79 milhões, enquanto
para os bancos públicos é ne-
cessário um PIB mínimo de R$
146 milhões e para um banco
privado, de R$ 220 milhões.

Outro levantamento, de au-
toria da Fundação Instituto de
Pesquisas Econômicas (Fipe)
apresentado em 2019 avaliou
dados econômicos de todas as
cidades brasileiras com e sem
cooperativa de crédito, entre
1994 e 2017, e cruzou infor-
mações do Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística
(IBGE), evidenciando que o
cooperativismo de crédito
incrementa o PIB per capita
dos municípios em 5,6%, cria
6,2% mais vagas de trabalho
formal e aumenta o número de
estabelecimentos comerciais
em 15,7%, estimulando o
empreendedorismo local.

Raíza Goi Borba

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone

RONALDO

Por Andreia Verdélio

Repórter da Agência Brasil

Brasília

A previsão do mercado fi-
nanceiro para o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), considerada a
inflação oficial do país, subiu
de 7,27% para 7,58%, neste
ano. É a 22ª elevação conse-
cutiva na projeção. A estimati-
va está no boletim Focus de
hoje (6), pesquisa divulgada
semanalmente pelo Banco Cen-
tral (BC), com a projeção para
os principais indicadores eco-
nômicos.

Para 2022, a estimativa de
inflação é de 3,98%. Para 2023
e 2024, as previsões são de
3,25% e 3%, respectivamen-
te.

A projeção para 2021 está
acima da meta de inflação que
deve ser perseguida pelo BC. A
meta, definida pelo Conselho
Monetário Nacional, é de

ECONOMIA
Instituições financeiras elevam

estimativa de inflação para 7,58%
Previsão para expansão do PIB

3,75% para este ano, com in-
tervalo de tolerância de 1,5
ponto percentual para cima ou
para baixo. Ou seja, o limite
inferior é de 2,25% e o superi-
or de 5,25%.

Em julho, a inflação subiu
0,96%, o maior resultado para
o mês desde 2002, quando a
alta ficou 1,19%. Com o resul-
tado, o IPCA acumula alta de
4,76%, no ano, e 8,99%, nos
últimos 12 meses.

Os dados de agosto devem
ser divulgados pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) na próxima se-
mana, mas o Índice Nacional
de Preços ao Consumidor Am-
plo - 15 (IPCA-15), que mede
a prévia da inflação oficial, re-
gistrou inflação de 0,89% no
mês passado, a maior variação
do IPCA-15 para um mês de
agosto desde 2002 (1%).

TAXA DE JUROS
Para alcançar a meta de in-

flação, o Banco Central usa
como principal instrumento a
taxa básica de juros, a Selic,
estabelecida atualmente em
5,25% ao ano pelo Comitê de
Política Monetária (Copom).
Para o mercado financeiro, a
expectativa é de que a Selic
encerre 2021 em 7,63% ao
ano. Para o fim de 2022, a es-
timativa é de que a taxa bási-
ca suba para 7,75% ao ano.
Tanto para 2023 como para
2024, a previsão é 6,5% ao
ano.

Quando o Copom aumenta
a taxa básica de juros, a finali-
dade é conter a demanda
aquecida e isso causa reflexos
nos preços porque os juros
mais altos encarecem o crédi-
to e estimulam a poupança.
Desse modo, taxas mais altas
podem dificultar a recuperação
da economia.

Quando o Copom reduz a
Selic, a tendência é de que o
crédito fique mais barato, com

incentivo à produção e ao con-
sumo, reduzindo o controle da
inflação e estimulando a ativi-
dade econômica.

PIB E CÂMBIO
As instituições financeiras

consultadas pelo BC reduzi-
ram a projeção para o cresci-
mento da economia brasileira
este ano de 5,22% para
5,15%. Para 2022, a expec-
tativa para Produto Interno
Bruto (PIB) - a soma de to-
dos os bens e serviços pro-
duzidos no país - é de cresci-
mento de 1,93%. Em 2023 e
2024, o mercado financeiro
projeta expansão do PIB em
2,35% e 2,5%, respectiva-
mente.

A expectativa para a cota-
ção do dólar subiu de R$ 5,15
para R$ 5,17 para o final deste
ano. Para o fim de 2022, a pre-
visão é que a moeda america-
na fique em R$ 5,20.

(Agência Minas)


